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ТЕМПЫ НАРАСТАЮТПосевные 
агрегаты  в поле

На полях колхоза имени 
Жданова Зырянского района 
развернулась предпосевная 
обработка полей. В поле вы
ведены все агрегаты. Засея
ны первые гектары гороха. 
Начался сев ячменя. Механи
заторы спешат подготовить 
почву для посева, чтобы не 
упустить влагу. Прибивка 
влаги была закончена свое
временно.

Нарастают темпы полевых 
работ в совхозе имени XXI 
съезда КПСС. Земледельцы 
закончили весеннюю вспаш
ку под яровые зерновые 
культуры и продолжают гото
вить землю под пропашные. 
Внесено 500 тонн мине
ральных удобрений на 2.-262 
гектара будущих посевов. 
Начато лущение на полях, 
предназначенных под куку

рузу. Лущильниками уже 
обработано 610 гектаров.

В совхозе полностью под- 
боронены посевы озимой 
ржи и многолетних трав. 
Хлеборобы готовят семена. 
6.200 центнеров пшеницы 
уже обработано ядохимика
тами. В соревновании отде
лений первенствуют еловцы. 
Здесь особенно хорошо тру
дятся механизаторы И. И. 
Карпов и А. Д. Пахомов.

Подготовив свои поля к по
севу, еловцы помогают хле
боробам Осиновского отде
ления. Здесь они уже вспа
хали более 50 гектаров.

Агрономы сейчас следят 
за согреванием почвы, что
бы не упустить ни одного 
дня для начала сева. Вот- 
вот в землю лягут первые 
семена яровых.

Ф. ГРИГОРЬЕВ.
Кожевниковский район.

Похолодание в начале 
мая отрицательно сказалось 
на ходе полевых работ. За
медлилась темпы прибивки 
влаги, боронования озимых. 
Лишь совхозы имени Лени
на и имени Кирова в эти 
дни закрывали влагу (обра
ботано земли соответственно 
3.215 и 1.898 гектаров).

Совсем не приступал к 
прибивке' влаги откорм сов
хоз.

Если совхозы «Фи лимо
новский» и «Коммунист» 
сдерживают эту работу, по
тому что не подошла почва, 
то совхоз ^ «Новиковокий», 
имея возможность вести бо
ронование зяби полным хо
дом, медлит. Есть случаи, 
когда тракторы выходят на 
неподготовленные поля. Не 
везде убираются солома, кар
чи. Фронт работ готовят

только в совхозе имени Ле
нина и в некоторых отделе
ниях совхоза «Комсомолец».

В совхозе «Комсомолец» 
начали вносить удобрения с 
помощью авиации под зерно
вые и на лугах. На очереди 

совхозы «Филимонов- 
ский» и «Коммунист». И 
опять же позади остается от- 
кормсовхоз. Здесь имеется 
большая площадь для вне
сения удобрений, но нет на
земных средств. И в то же 
время директор П. П. Суво
ров и главный агроном Е. П. 
Никитина почему-то не до

пускают мысли об использо
вании авиации.

Не радуют дела и на вес
новспашке. Так, в Новиков- 
с«ом отделенин-еовхоза «Но- 
виковский» из 1.200 гекта
ров пока не вспахано ни од
ного, в совхозе имени Киро
ва из 720 гектаров j—: толь
ко 9. Допускаются случаи, 
когда вспашка проводится 
без предплужников и без 
борон, не выдерживается 
глубина пахоты.

Т. АЛЕКСЕЕВА.
Асиновский район. ч

Э К О Н О М И Ч ЕСК И Й  ОБЗОР

НЕ ВСЕ И10ГИ РАДУЮТ
t Многие коллективы про

мышленных предприятий об
ласти встретили первомай
ский праздник досрочным вы
полнением четырехмесячного 
плана по реализации и произ
водству большинства глав
нейших изделий. Получено 
сверхплановой продукции на 
сотни тысяч рублей. В целом 
промышленность области 
план но реализации за ап
рель выполнила на 101,2 про
цента, а за '4 -месяца — на 
101,7 процента.

Предприятия области дали 
народному хозяйству сверх 
плана января— апреля 42 ты
сячи тонн нефти, 7 миллио
нов киловатт-часов электро
энергии, почти 2 тысячи 
электродвигателей, более 5 
тысяч манометров, 315 ты
сяч электроламп, на 131 ты
сячу рублей металлорежуще-' 
го инструмента. За про
шедшие 4 месяца по сравне
нию с тем же периодом про
шлого года объем производ
ства промышленной продук
ции возрос на 6,3 процента. 
Веси прирост продукций по
лучен за счет роста произво
дительности труда. План.пО 
реализации за ян варь -ап 
рель выполнили все област
ные управления, тресты и 
объединения за исключением 
предприятий управления 
строительства.

Задание по росту произво
дительности труда за четыре 
месяца промышленные пред
приятия области выполнили 
на 101,7 процента. По срав
нению с соответствующим 
периодом прошлого года про
изводительность труда в про
мышленности области воз
росла на 6,4 процента. За 
счет перевыполнения задания 
по производительности труда 
дано сверхплановой продук
ций бош ё> чем на 5 миллио
нов рублей. Наиболее успеш
но, справились с. пйанами по 
важнейшим показателям объ

единение «Сибкабель», НГДУ 
«Томскнефть», ряд управле
ний, заводы измерительной 
аппаратуры, манометровый, 
режущих инструментов и де
сятки других предприятий. 
Однако при общем перевы
полнении плана 51 предприя
тие области не справилось с 
заданиями по реализации про
дукции и по их вине недодано 
дополнительно сверх плана 
продукции более чем на 
1.800 тысяч рублей. В числе 
отстающих за 4 месяца ока
зались мебельный комбинат, 
асфальтовый, и шпалопропи- 
точный заводы г. Томска, 13 
предприятий объединения 
«Томлеспром», которые не
додали продукции на 1.231 
тысячу рублей, 5 предприя
тий. управлений местной и 
пищевой промышленности.

Выполнение задания по 
росту производительности 
труда является непременным 
условием повышения эффек
тивности производства, вы
полнения планов по всем 
важнейшим показателям. Од
нако за январь— апрель в об
ласти 66 предприятий не вы
полнили плана по произво
дительности-труда и за счет 
этого недодали продукции 
более чем на 4 миллиона 
рублей.' Почти, половина этой 
суммы выпадает на долю 15 
предприятий объединения 
«Томлеспром».

Успешное выполнение за
дания по росту производи
тельности труда зависит 0т 
своевременного выполнения 
плана йо внедрению новой 
техники и передовой техноло
гии. На предприятиях обла
сти в I квартале многое сде
лано для этого. На подшип
никовом заводе перевыполне
но, задание по внедрению 
комплексной механизации ко
вочно-штамповочного про
изводства. Перевыполнены 
планы по внедрению , новой- 
техники и передовой технолог 

- гии электромеханическим, 
манометровым и заводом ре

жущих инструментов. К со
жалению, не на всех пред
приятиях плану по внедрению 
новой техники уделяется пер
востепенное внимание. Не вы
полнено задание по новой 
технике некоторыми пред
приятиями объединения 
«Томлеспром» и управления 
хлебопродуктов.

Кое-где производитель
ность труда снижается за. 
счет больших потерь рабоче
го времени, низкой организа
ции труда. Как показала про
верка, на отдельных пред
приятиях не только не борют
ся с внутрисменными потеря
ми рабочего времени, но и не 
учитывают их.

Для ряда предприятий все 
еще большим злом является 
неритмичная раббта. На за
водах «Сибэлектромотор», 
электромеханическом в пос
ледние дни месяца среднесу
точный выпуск продукции в 
несколько раз выше, чем в 
начале. Неритмичная работа, 
не только увеличивает потери 
рабочего времени, но неред
ко служит причиной срыва 
планов по номенклатуре.

Следует сказать и о . том, 
что на некоторых предприя
тиях области создалось в пер
вом квартале неблагополуч
ное положение с выполне
нием плана по таким важным 
показателям, как ' себестои
мость товарной продукции й 
прибыль. 73 предприятия из 
215 не справились с планом 
по снижению себестоимости и 
допустили удорожание на 
3.647 тысяч рублей.

В числе невыполнивших 
задания по снижению себе
стоимости за I квартал около 
половины предприятий Ле
нинского, района г. Томска — 
завод резиновой обуви, ме
бельный комбинат, Томский 
лесоперевалочный комбинат, 
мебельно-зеркальная, каран
дашная’ и 'махорочная фабри
ки и'ряд других предприя
тий..

Завод ̂ математических . ма
шин; за I квартал ■ допустил

удорожание фактической ' се
бестоимости — на 16 про
центов выше плановой.

В результате в целом по 
области задание по снижению 
себестоимости промышленно
стью не выполнено и удоро
жание фактической себестои
мости против плановой со
ставило 739 тысяч рублей.

Высокие потери от брака, 
непроизводительные расходы, 
недостаточная борьба за эко
номию сырья, материалов, 
топлива и электроэнергии 
явились главными причинами 
невыполнения задания по 
снижению себестоимости. 
Только потери от брака по 
предприятиям -- области за 
I квартал составили 460 ты
сяч рублей: Особенно велики 
эти потери на подшипниковом 
заводе., электроламповом, 
« Сибэлектромото'ре».

Одной из задач девятой 
пятилетки, поставленных Ди
рективами . XXIV' съезда 
КПСС перед промышленно
стью, является повышение 
экономической эффективно
сти. Показатель этого — вы
полнение пйана по прибыли. 
Хотя промышленность обла
сти за первый квартал теку
щего года увеличила по срав
нению с соответствующим пе
риодом прошлого года раз
мер прибыли на 11 процен
тов, предприятия области не
додали государству прибыли 
более 1,9 миллиона рублей. 
Особенно неудовлетворитель
но справились с выполнением 
плана накоплений многие 
предприятия объединения 
«Томлеспром», которые не
додали 2,2 миллиона рублей 
прибыли и выполнили план 
всего на 72 процента.

1 Областное производствен
ное объединение молочной 
промышленности кварталь
ный план по прибыли выпол
нило на 73 процента и недо
дало государству около 200 
тысяч рублей.

Сейчас, когда на пред
приятиях с каждым днем ши
рится волна соревнования за 
достойную встречу 50-летия 
образования СССР, необхо
димо улучшить использова
ние имеющихся резервов, 
добиваться улучшения рабо
ты предприятий по всем по
казателям государственного 
плана.

Г. МУЛЯВИН.

ПРЕБЫВАНИЕ 
М .С. СОЛОМЕНЦЕВА 
НА СТАВРОПОЛЬЕ

СТАВРОПОЛЬ, 8 мая. 
(Корр. ТА.СС): Несколько
дней в Ставропольском крае 
находился кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седатель Совета Министров 
РСФСР М. С. Соломенцев. 
Он осмотрел новостройки 
краевого центра, в том чис
ле Ставропольский завод 
автоприцепов, побывал в 
цехах завода химреактивов 
и люминофоров.

Тов. М. С. Соломенцев ■ 
. посетил ряд колхозов и сов
хозов, интересовался ходом - 
весенних полевых работ, 
строительством систем ма
лого орошения и крупных 
животноводческих комплек
сов. Состоялась встреча с 
учеными и специалистами 
Всесоюзного научно-исследо
вательского института овце
водства и козоводства, дру
гих исследовательских ин
ститутов и сельскохозяйст
венного вуза.

Тов. М. С. Соломенцев 
принял участие в краевом 
совещаний руководителей 
партийных и советских орга
нов, управлений и ведомств, 
на котором обсуждались 
вопросы дальнейшего разви
тия сельскохозяйственного 
производства и генеральной 
перестройки сельских насе
ленных пунктов.

В поездках по краю тов. 
М. С. Соломенцева сопро
вождали первый секретарь 
Ставропольского крайкома 
КПСС М. С. Горбачев и 
председатель крайисполкома 
Н. В. Босенко.

Конференция  
по студенческой 
науке

Сегодня в Томске открыва
ется Всесоюзная межвузов
ская конференция. Она под
ведет итоги первого этапа 
смотра-конкурса высших 
учебных заведений страны 
на лучшую организацию на
учно-исследовательской ра
боты студентов и обобщит 
опыт.

В заседаниях ее секций, 
примут участие около 800 
ученых, представителей пар
тийных, комсомольских орга
низаций, министерств высше
го и среднего специального 
образования союзных респуб
лик. Около 500 из них — 
приезжие товарищи. В рабо
те конференции’ примут уча
стие ответственный работ
ник ЦК КПСС Н. В. Бубеннй- 
ков, заместители министра 
высшего и среднего специ
ального образования СССР 
Н. И. Мохов, Н. С. Егоров, 
секретарь ЦК ВЛКСМ В. А. 
Житенев, министр высшего 
и среднего' специального об
разования РСФСР И. Ф. 
Образцов.
■ Конференция продлится 3 
дня. Гостям будет предостав
лена возможность ознако
миться с томскими вузами и 
достопримечательностями го
рода.

С. ЛЕОНОВ.

Вечная слава, 
вечная память...

Памятники воинам, обе
лиски на братских могилах 
Великой Отечественной...
Возле них всегда цветы, по
ложенные чьей-то трогатель
ной заботливой рукой. Но 
есть день, когда у подножий 
памятников и монументов 
вырастают холмы цветов и 
венков. Это День Победы. 
Великий и радостный празд
ник, но одновременно день 
дамяти и скорби о тех, кто 
ради победы отдал свою 
жизнь и не вернулся Домой 
с войны.

В ночь на девятое город 
омыло дождем, однако к 
одиннадцати часам, когда 
томичи бесконечной верени
цей двигались к памятнику 
павшим воинам, на голубом 
небе уже по-весеннему сия
ло майское солнце. Пламе
нели алые полотнища, золо
том и эмалью сверкали бое
вые награды ветеранов, и 
зелень сотен венков под сол
нечными лучами тоже стано
вилась ярче и теплее.

Под звуки марша прошла 
колонна ветеранов войны, 
чеканя шаг. промарширова
ли курсанты Томского выс
шего командного оолена 
Красной Звезды училища 
связи и, слушатели военно- 
мепицинского факультета 
ТМИ. Строем прошли при
зывнике, которые вскоре 
наденут солдатскую форму 
и примут воинскую присягу. 
Прошагали ребята с. красны
ми галстуками — юная сме
на. Мальчишки, родившие
ся в шестидесятых, женщи
ны, провожавшие воинские 
эшелоны, студенты, знающие 
войну лишь по кинофильмам 
и книгам... Люди разных по
колений пришли в этот день 
на кладбище, где у застыв
шего в камне солдата- и мо
гил умевших во время вой
ны в томских госпиталях во
инов СОСТОЯЛСЯ МИТИНГ ТРУ
ДЯЩИХСЯ Томска, посвящен
ный Дню Победы.

На зеленом холме у па
мятника собрались предста
вители партийных, советских 
и комсомольских организа
ций города и области, вете
раны войны и труда.

Митинг открыл председа
тель горисполкома Г. М. Ка- 
лаба. На трибуне— начальник 
высшего военного командно
го училища связи полковник 
В. Н. Никифоров.

— Пройдут века, но не 
померкнет подвиг советского 
народа, отстоявшего Родину 
от фашистских захватчиков 
и освободившего порабощен
ные страны Европы, — ска
зал он. — Вдохновителем и 
организатором победы в не
имоверно тяжелой войне

была Коммунистическая пар
тия. Это она подняла и пове
ла в бой за правое дело наш 
народ.

В летописи Великой Оте
чественной войны навсегда 
запечатлены подвиги воияов- 
оибиряков, чью силу и мощь 
познали на себе враги. Се
годня мы собрались здесь, 
чтобы отдать должное сра
жавшимся и ковавшим побе
ду в войне, двадцать седь
мую годовщину со дня окон
чания которой отмечает про
грессивное человечество. Мы 
собрались и для того, чтобы 
почтить светлую память всех 
павших в боях за свободу и 
независимость нашей Роди
ны.

На трибуне — ветеран 
войны и труда, рабочий объе
динения «Сибкабель» А. В. 
Умрихин.

— Неисчислимые страда
ния принесла война с фаши
стской Германией советским 
людям, — оказал он. — У ме
ня на фронте погибли отец и 
брат, во время войны умер
ла мать... А  сколько пало 
друзей, земляков! На фрон
те я мстил фашистам за по
руганную землю, за все го
ре, которое они причинили 
нам. Войну закончил в Бер
лине, а когда вернулся, от
давал все свои силы, чтобы 
быстрее восстановить разру
шенное и сделать жизнь 
счастливой. К моим боевым 
наградам прибавился орден 
Ленина за трудовые успехи. 
Сегодня, когда жизнь вокруг 
так хороша, я хочу нзпом- 
нить молодым, чтобы они не 
забывали, какой ценой до
сталась она нам, чтобы бе
регли Родину и стали нашей 
достойной сменой.

— Наше поколение, не ис
пытавшее на себе ужасов 
войны, знает, что кое-кто 
за кордоном не извлек уро
ка из истории и мечтает 
вновь ввергнуть человече
ство в катастрофу, — сказал 
секретарь горкома ВЛКСМ 
В. И, Авеюк. — Мы, моло
дые, должны быть постоян
но готовы к защите своей 
Родины. У старших братьев 
и отцов мы перенимаем луч
шие традиции, изучаем и 
помогаем создавать славную 
летопись их боевых и трудо
вых дел. Ветераны, отстояв
шие страну в трудный час, 
вы можете положиться на 
подрастающее поколение. 
Оно не посрамит чести от
цов.

О единстве фронта и ты
ла в трудные военные годы 
и вкладе томичей в победу 
над врагом хорошо сказал в 
своем выступлении секре
тарь городского комитета 
партии А. Г. Блинов.

— Склоняя головы над 
прахом захороненных здесь, 
мы чтим светлую память 
миллионов советских людей, 
павших во имя победы и се
годняшней счастливой жиз
ни, — говорил он.

Звучат величавые звуки 
Гимна. Митинг окончен. И 
снова музыка — торжествен
ная и скорбная. Вереницей 
движутся люди к памятнику 
и обелискам на солдатских 
могилах, чтобы возложить 
венки и цветы. Идут солдат
ские вдовы, идут солдатские 
матери, идут дети. Давно 
окончен митинг, а люди все 
движутся, и, кажется, нет 
конца этому многолюдному 
потоку.

Пирамидки со звездочкой 
■—они повсюду, где пролегал 
тяжкий ратный путь солда
та. Они и там, где не греме
ли бои, там, где принимала 
в объятия Отчизна своих 
раненых, искалеченных сы
новей. Нет в России самой 
малой деревеньки, которую 
бы обошла стороной война, 
откуда бы в тяжкую годину 
не провожали на фронт от
цов, мужей, сыновей. И 
пусть .сын старушки, что 
положила в День Победы 
букет подснежников к сол
датской могиле в Томске, 
схоронен подо Ржевом или 
Великими Луками, мать 
знает, что сегодня кто-то и 
там положит живые цветы 
на могилу ее сына.

Бойцы, не вернувшиеся с 
войны, — все вы сыны одной 
матери-Родины, скорбящей 
о погибших детях.

У  насыпи братской
могилы

Я тихо, как память, стою,
В негнущихся пальцах 

сжимая
Гражданскую шапку свою.
Под темными лапами

елей,
В глубокой земле, как во 

сне,
Вы молча и верно несете
Сверхсрочную службу 

стране...
Это строки из проникно

венного стихотворения поэта 
Я. Смелякова. Павшие на 
войне, вы в вечном строю 
и навсегда в памяти народ
ной. Вы не забудетесь, как 
никогда не забудутся Побе
да и предшествовавшая ей 
война. Спите спокойно,' герои 
войны. Пусть всегда будет 
светлым небо Родины, ко-, 
торую вы защитили ценою 
жизни!

Вечная память вам, пав
шим за свободу и независим 
мость Родины! Вечная вам 
слава.

В. МАКШЕЕВ.
Фото Е. Лисицына.

СТРАНА ОТМЕТИЛА 
ДЕНЬ ПОБЕДЫ

МОСКВА. 9 мая, в День 
Победы советского народа 
над фашистской Германией, 
к могиле Неизвестного сол
дата у Кремлевской стены 
пришли члены и кандидаты 
в члены бюро МГК и МК 
КПСС, члены исполкома 
Моссовета и Мособлсовета, 
секретари районных комите
тов партии. Они возложили 
венки к могиле Неизвестно
го солдата от МГК КПСС и 
Моссовета, от МК КПСС и 
Мособлсовета.

Венок к-могиле Неизвест
ного солдата возложили 
также министр обороны 
СССР Маршал Советского 
Союза А. А. Гречко, заме
стители министра ' обороны 
СССР, маршалы Советского 
Союза, маршалы родов 
войск, генералы и адмира
лы.

ЛЕНИНГРАД. «Никто 
не забыт, и ничто не забы
то !»—, эти чеканные строки, 
высеченные на гранитных 
стелах Пискаревского мемо
риального кладбища, власт
но звучат в сердцах, при
зывая хранить и крепить 
мир. На торжественно-тра
урном поле мемориала 9 мая 
состоялась церемония воз
ложения венков на братские 
могилы ленинградцев, тех, 
кто пал в боях, погиб от го
лода, холода, от вражеских 
бомб и снарядов.

Собравшиеся минутой

молчания отдали дань ува
жения павшим. Склонили к 
священным могилам овеян
ные боевой славой стяги. 
Прогремел артиллерийский 
салют.

В День Победы тысячи 
ленинградцев побывали у 
памятников на зеленом коль
це Славы, опоясавшем ныне 
город вдоль бывшей двух
соткилометровой «огненной 
черты».

БРЕСТ. Над фортами 
Брестской крепости, гарни
зон которой одним из первых 
принял на себя удар гитле
ровских полчищ, гордо реет 
знамя Победы.

9 мая колонны трудящих
ся города направились на 
площадь церемониалов ме
мориального . комплекса. В 
их рядах шли немногие из 
оставшихся в живых участ
ников героической обороны, 
ветераны Великой Отечест
венной войны, бывшие пар
тизаны, подпольщики.

Состоялся многолюдный 
митинг.

ВОЛГОГРАД. 9 мая на 
Площади павших борцов 
возложены венки на брат
ские могилы защитников 
волжской твердыни. Среди 
тех, кто пришел к вечному 
огню, —-Маршал Советского 
Союза .В. И. Чуйков, коман
довавший во время Сталин
градской битвы легендарной 
62-й армией, защитники го

рода — «хозяин» дома Пав
лова — Герой Советского 
Союза Я. Ф. Павлов, знаме
нитый снайпер В. Г. Зайцев 
и многие другие.

Жители и гости Волгогра
да побывали на Мамаевом, 
кургане, где во время войны 
проходили самые ожесто
ченные бои за город на Вол
ге.

РОССОНЫ (Витебская 
область). В этом поселке — 
бывшем центре партизанско
го края — 9 мая собрались 
ветераны борьбы с немецко- 
фашистскими захватчиками. 
Они побывали на местах сра
жений, встретились с трудя
щимися района.

В мемориальном парке, 
заложенном в честь павших 
за Родину воинов Советской 
Армии, партизан и жертв 
фашистского террора, состо
ялся митинг. На нем вы
ступил бывший комиссар пар
тизанской бригады, Герой 
Советского Союза, кандидат 
в члены Политбюро ЦК 
КПСС, первый секретарь 
ЦК Компартии Белоруссии 
П. М. Машеров.

★  * *
Вечером 9 мая небо над 

Москвой озарилось празд
ничными огнями. 30-ю ар
тиллерийскими залпами са
лютовала столица нашей Ро
дины в ознаменование 27-й 
годовщины со дня победы 
над фашистской Германией.

Праздничные салюты бы
ли ’произведены в столицах 
союзных республик, в горо- 
дах-героях Ленинграде, Вол
гограде, Севастополе, Одес
се, крепости-герое Бресте, а 
тайже в городах, Мурманске, 
Свердловске, Новосибирске, 
Хабаровске, Владивостоке.

(ТАСС).
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■S РАДОСТЬ НА ВСЕХ ОДНА
Домик Мартгошевых сто

ит на самой горе. Прямо из 
калитки крутая дорожка бе
жит к мостику через речку. 
С трех сторон весь день в 
окна смотрит солнце.

Феоктисте Семеновн^бы- 
ло восемь лет, когда '  их 
семья приехала в этот таеж
ный уголок. Говорят, что 
первым, кто встретил ново
селов на горе, был красавец- 
лось. Отсюда и деревне по
шло название: Лось-Гора.

Много воды утекло с тех 
пор по неказистой речушке 
под мостом. Много повидала 
Феоктиста Семеновна.

Война оборвала детство 
Фени. Ей было 12 лет, когда 
отец ушел воевать. А вскоре 
в дом пришла похоронная. 
Для девочки началась взрос
лая трудовая жизнь. Какие

только работы ни прошли 
через ее йеокрепшие руки! 
Была птичницей, летом вя
зала снопы и молотила хлеб. 
Вок о бок с матерью На
тальей Спиридоновной кор
чевала таежные вырубки, 
расширяя колхозное поле.

— Попадет, бывало, 
пень в три обхвата,— вспо
минает Наталья Спиридо
новна (старенькая она уже, 
Живет с дочерью), — обко
паешь его, корни подру
бишь. Потом на вагу нава
лимся всей бабьей бригадой, 
а он не шелохнется. До те
мени в глазах с ним кожи- 
лишься. Иной раз думаем: 
поглядели бы мужики, как 
мы без них потом землю по
ливаем. Но тут же и успо
коишь сердце — ' им на 
фронте еще труднее, каж

дый час смерти в глаза гля
дят.

Или зимойщ извоз напра
вят. Запряжет Феня три-че
тыре подводы и едет в Кол- 
пашево. А оттуда груз дра
гоценный — сибирскую ры
бу— в Томск обозом везут. На 
передней дуге лозунг алеет: 
«Каждый центнер рыбы 
наш удар по врагу1». Люби
ла Феня эту зимнюю доро
гу. Порою сотни три подвод 
на добрый пяток километров 
растянутся. Поет снег под 
полозьями, и на душе песня 
налаживается: «Вставай,
страна огромная...». Вон ка
кая подмога фронту движет
ся, будет сыт боец.

...Сегодня у Феоктисты 
Семеновны выходной. Мож
но без спешки управиться по 
хозяйству. А хозяйство не

беднее, чем у других одно
сельчан: порядком излишков 
для продажи государству 
остается.

Дети давно выросли. Сын 
Игнатий — лучший тракто
рист в совхозе «Северный», 
пахарь высшей марки. Дочь 
Евдокия уже лет семь на 
ферме, была дояркой, сей
час телятницей. За нее то
же краснеть не приходи
лось. А самый младшйй сын 
— Михаил летчиком стал, 
иногда над своей деревней 
пролетает.

Брат Петр Мартюшев в 
прошлом году впервые на 
тракторе в поле выходил. А 
когда гектары подсчитали— 
вышло больше всех в совхо
зе.

Дояркой Феоктиста Семе
новна в 1948 году стала. С

тех пор на этом деле бес
сменно.

—  Четвертый коровник на 
ТСвоем веку износила,, — го

ворит с улыбкой она. — 
Первый-то и коровником на
звать грех! конюшня дыря
вая. От зари до темна мы 
покоя не знали, все вручную 
да на холоде. Сами пасли, 
на коромыслах воду носили. 
Мало того, сами молоко се
парировали и масло сбивали, 
перетапливали его. И вот 
ведь привыкли, считали, что 
иначе нельзя.

На минуту задумалась.
— Смех, да и только. Ког

да стали во дворах автопф 
илки устанавливать, мы, 
доярки, в голос — шуметь: 
не будут пить коровы из же
лезок этих. Неграмотные 
были, судили по старой при
вычке. Потом жизнь уму- 
разуму научила, поняли и 
мы вкус механизации.

Помнит Мартюшева не 
так уж давние годы, когда 
надой в две тысячи кило

граммов от К°Р0ВВ* рекорд- 
считался чуть ли у и 
ным. А теперь она за ^  
тысячи вкруговую Д В пер- 
своей группы. «ЫН фе.
вом квартале полу ^  826 
октиста Семеновна квар-килограммсв Первьп ый_
тал — не самый 'у,,пянтия 
Значит, уже есть аРобрьш 
что три тысячи с ДООР 
гаком выйдет за 

Попробовал я пол 
сколько молока, Л трудом этой скромной жен 
щины. попало на ает
стол трудящихся, Получает, 
ся больше миллиона литров. 
II этот миллион 
метила высокой • наградам . 
прошлом году Феоктисте Се
меновне Мартюшевои ВРУ- 
чен орден «Знак Поч^ а:’>; 
Это не первая награда. И не 
последняя. На миллионе 
литров молока трудовой счет 
доярка не думает завершать.

Я. ВАРКЕНТИН.
Чаинский район.

ПОКЙ РУКОВОДИТЕЛИ СПОРЯТ я я я

Первый крупнопанельный дом, который монтировал Ви
талий Николаевич Филатов двенадцать лет назад, был на 
Фрунзенском жилмассиве. За это время он стал звенье
вым, овладев многими смежными профессиями. Ударник 
коммунистического труда, он два раза подтверждал звание 
«Лучший по профессии». Много времени уделяет Виталий 
Николаевич общественной работе как член постройкома 
Томского домостроительного комбината.

Фото Е. Лисицына.

3 мая наши бригады вы
шли на отделку детяслей на 
140 мест. Начался пятый ра
бочий день на этом объекте, 
где мы практически не уда
рили палец о палец. Штука
турных работ здесь — 3.000 
квадратных метров. При хо
рошей организации труда мы 
управились бы за две недели. 
Однако, судя по первым 
дням, будет мало и Двух ме
сяцев. Отчего это происхо
дит? Детясли на улице Вой
кова — не первый объект, на 
котором мы просиживаем без 
дела.

Год с небольшим назад в 
тресте «Томскжилстрой» бы
ло создано специализирован
ное управление «Отдел- 
строй». В него влились 
все малярные и штука
турные бригады из СУ-11 
и СУ-13. Идея вроде 
неплохая. Учитывая большой 
задел кирпичных коробок, об
разовавшийся в тресте, Каза
лось, работа нам обеспечена 
на несколько Лет вперед. Но

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ
вся беда в том, что, организо
вав новое управление, руко
водители треста не сумели 
организовать и новые отно
шения между «Отделстроем» 
и общестроительными управ
лениями. Эти отношения ос
тались на том уровне, когда 
бригады каменщиков и отде
лочников подчинялись одно
му управлению.

Закончив свою работу, ка
менщики уходят, никому 
ее не сдавая. Через 
некоторое время приходят от
делочники и обнаруживают, 
что объект к отделке не го-* 
тов. Пока идут длительные 
переговоры между «Отдел
строем», СУ-11 (СУ-13) . и 
трестом, мы ходим без дела.

Подобные переговоры не 
всегда кончаются успешно. 
Так и случилось с детяслями.

Их строит коллектив СУ-11 
уже не первый год.

— Отделочников ставим в 
конце концов. Объект в пла
не сдачи второго квартала,— 
сурово сказал главный инже
нер треста С. В. Черевань.

— Ставьте. Мы почти за
кончили, — рапортует на
чальник СУ-11 А. П. Мало
феев.

— Не буду, — откликает
ся главный инженер «Отдел- 
строя» А. С. Аксиненко. — 
Там ни полов, ни стен, ни 
тепла.

— Как это не будешь? — 
возмущаются в тресте. — 
Шестой год не можем сдать 
ясли.

— Лучше на жилой дом по 
Партизанской, там все гото
во, — говорит Аксиненко.

Мы не ручаемся за дослов
ную достоверность перегово
ров, но после них мы прихо

дим на улйцу Войкова и ви
дим, что крышу детяслей пе
ределывают, полы не доде
лывают, тепла нет и штукату
рить можно лишь с закрыты
ми глазами. Закрываем гла- 

1 за, беремся за дело, а дело 
не идет, с потолков течет, хо
лодно. За четыре рабочих 
Дня добиваемся выполнения 
норм на 10 процентов.

Один за другим приезжают 
главные инженеры и началь
ники из управлений, из тре
ста. Приезжают и уезжают... 
Кончать переговоры, что ли? 
А  нужно ли вести такие пере
говоры? Ведь акта о том, что 
коробка детяслей принята от 
СУ-11 в отделку, не имеется. 
И почему нашим руководите
лям не вести свои переговоры 
не до того, а после того, как 
обеспечат нас работой?

П. ВАИСБЕК н Л. Ж У
ЧЕНКО, бригадиры; Н. 
ИВАНОВА, В. ИВА
НОВ, Т. МАЛЫШЕН- 
КИНА, штукатуры тре
ста «Томскжилстрой».

Рабочий день давно окон
чился, а разговор бригадира 
с секретарем партбюро был 
в самом разгаре. Да и когда 
еще можно побеседовать по 
душам, как не после рабоче
го дня! Бригадир до пяти 
вечера на объекте. У секре
таря партбюро днем также 
забот хватает.

Беседуют о разном. Но 
этот разговор был не совсем 
обычным. Н. М. Баланда 
понял это сразу, как только 
секретарь принялся хвалить 
их бригаду.

Похвала была вполне за
служенной. В соревновании 
строителей коллектив• не 
раз занимал призовые места 
и в тресте, и в главке. Все 
19 членов бригады —  спе
циалисты высокого класса, 
однако продолжают повы
шать квалификацию. Объек
ты, сдаваемые бригадой, 
принимаются с оценкой 
только «отлично» или «хо
рошо».

Обо всем этом секретарь 
партбюро Ю. Данчев говорил 
неспроста. Коллектив треста ' 
научился • хорошо и быстро 
строить. Но люди не при
выкли еще как следует счи
тать государственную копей
ку. Поэтому, сказал секре
тарь, решено перевести 
бригады на хозрасчет и оп
робовать это новое дело по
ручают лучшему коллекти
ву.

Вообще-то бригадный хоз
расчет — не такая уж но
винка. Его эффективность 
доказана во многих строи
тельных организациях стра
ны. Строительство на Севере 
имеет свои особенности. Все, 
начиная от гвоздя и кончая 
плитами перекрытия, приво
зится сюда за многие сотни, 
а то и тысячи километров. 
Зачастую при транспорти
ровке материалов возникает 
необходимость использовать 
авиацию, что еще больше 
удорожает строительство. 
Однако несметные нефтяные 
богатства Сибири дают кое-

кому повод рассуждать о 
том, что любые затрать\ 
здесь быстро окупятся. II 
порой за миллионами не за
мечают рублей, из которых 
складываются миллионы.

Вот почему в тресте 
«Томскгазстрой» решили на
ладить строгий режим эко
номии, объявить борьбу за 
сохранность каждого кирпи
ча, каждой панели и Плиты. 
Выбор остановили на брига
де Н. Баланды.

бригада сэкономила в прош
лом году 1.963 рубля. Если 
учесть, что материалы приве
зены за сотни километров, 
станет ясно, что выгоду от 
этого имеют не только строи
тели, но и транспортники.

Однако успех одного 
коллектива не решает дела. 
«Важно своевременно под
мечать и поддерживать все 
новое, что рождается твор

чеством  масс, принимать- 
эффективные меры по рас-

нобуждает рабочих к твор- газа». Разговор шел о том, лов на строительстве голов- 
честву, лучшему ислользо- как поработало предприятие НЬ1Х сооружений нефтепро-
ванию резервов и возможно- в первом роду пятилетки, ка- 
стей, развивает у них стрем- кой вклад в общее дело вне- вода Александровское

Проблемы соревнования

Добрые всходы
— В том, что ваш коллек

тив не подведет,— сказал в 
заключение беседы секре
тарь партбюро, — никто не 
сомневается. Но надо, чтобы 
вашему примеру последова
ли другие. Вы ведь не толь
ко бригадир, но и член пар
тийного бюро.

—  Постараемся, —- отве
тил бригадир. — Если у нас 
получится все хорошо, дру
гие бригады сами попросят
ся на хозрасчет.

Этот разговор, свидете
лем которого я оказался, 
состоялся больше года назад. 
Недавно мне довелось снова 
побывать в тресте «Томск
газстрой». Зашел в отдел 
труда и зарплаты, поинтере
совался результатами рабо
ты передовой бригады. На
чальник отдела Ирина Сам
сонова сказала:

— С внедрением хозрас
чета бригада Николая Ба
ланды добавила забот счет
ным работникам управления, 
да и треста. Но результаты 
окупили все.

Действительно, только на 
строительстве одного дома

пространению достижений 
передовиков и лучших кол
лективов», — подчеркивает
ся в постановлении ЦК 
КПСС «О  дальнейшем улуч
шении организации социали
стического соревнования». 
Объединенный партийный 
комитет, первичные партий
ные организации строек ис
пользуют разнообразные 
формы пропаганды для рас
пространения передового 
опыта. У строителей, напри
мер, широкое распростране
ние получили смотры-кон
курсы на звание лучшего 
по профессии. В прошлом 
году в соревновании камен
щиков все три призовых ме
ста заняли члены бригады 
Н. Баланды. Соперников ' по 
соревнованию, разумеется, 
заинтересовала причина ус
пеха. Изучая их опыт, строи
тели убедились, что нема
лую роль в повышении ма
стерства каменщиков, улуч
шении качества строитель

с т в а  сыграл переход брига
ды на хозрасчет. Прогрес
сивная организация труда

^  J, J  XX l i * -  VX fs  V-XTX liv /x t  х ^ х и х и д  XI ucixx^vvx xjxx\, - - .

ление к овладению экономи- ели коммунисты. Надо ска- Томск Анжеро-Судженск, 
вескими знаниями, повыше- зать, что коллектив авто- За два месяца при полном 
нию профессионального ма- транспортной конторы об- бездорожье бригада перевез- 
стерства. служивает около 10 пред- ла с ПрИЧала на централь-

Сеичас на хозяйственный приятии, в том числе такие, „ ^
расчет переведено несколь- как нефтегазодобывающее ньш товарный парк свыше 
ко бригад треста Все они управление «Томскнефть» и 10 тысяч тонй грузов. Это 

«.соревнуются,-тепеоь не толь- Сгрежевское управление бу- позволило строителям на- 
,4 Р ¥ ТГ-i Р е л 1 ровых работ. Если учесть,-"тчать сооружение пускового 

ко за повышение производи- ч'то вб всем Приобье нет на-' комплекса нефтеперекачи- 
тельности труда и досроч- , дежных дорог круглогодово- вающей станция в самое ко-,

.......  ротное время; Так же ударно
трудились и , остальные 

—' бригады.
Партийная организация 

автотранспортной конторы 
обобщила опыт передовых 
бригад. В нынешнем году 
организовано уже 25 бригад. 
В машинах бригадиров бу
дут установлены рации, что 
позволит поддерживать по
стоянную связь с диспетчер
ской службой, повысит опе
ративность руководства 
транспортными подразделе

ниями, позволит четче орга
низовать работу на нефтя
ном месторождении.

Деятельность всех пред
приятий поселка подчинена 
одной цели — увеличению 
добычи нефти. В начале го
да объединенный партийный 
комитет и исполком посел
кового Совета разработали 
и утвердили положение о 
соревновании предприятий 
Стрежевого. Оно поможет 
еще лучше организовать со
ревнование, добиться боль
ших производственных ус
пехов.

Инициаторами соревнова
ния стали коммунисты. И 
вот что примечательно. Все 
коллективы включили в обя
зательство на 1972 год 
пункт об улучшении эконо
мических показателей рабо
ты своих предприятий. Зер
но, посеянное : бригадой Н. 
Баланды, дало добрые всхо
ды.

с; в т о р у ш и н ,
наш соб. корр.

пос. Стрежевой.

ный ввод в эксплуатацию 
объектов, но и за большую 
экономию материалов и 
средств. Люди научились 
считать и беречь государст
венную копейку. Причем 
укрепление режима эконо
мии в строительных брига
дах помогло дисциплиниро
вать и работу управления 
производственно - технологи
ческой комплектации. Те
перь на объекты не приво
зят , ненужные перемычки 
или столярные изделия. Ка
менщики их попросту не 
возьмут, так как знают, что 
все излишки в конечном 
итоге приведут к перерасхо
ду средств.

На счету' тружеников по
селка Стрежевого немало 
добрых дел. и- большинство 
успехов достигнуто благода
ря умелому использованию 
передового опыта, распрост
ранением и внедрением ко
торого настойчиво занимают
ся коммунисты. Как-то мне 
довелось присутствовать на 
партийном собрании коллек
тива АТК транспортного уп
равления «Главтюмеяьнефте-

го действия, то станет по
нятным, какая ответствен
ность ложится на транспорт
ников и за проходку сква
жин, и за увеличение добычи 
нефти.

Партийное бюро, посове
товавшись с администраци
ей, решило внедрить бригад
ную систему обслуживания. 
При таком методе, работы за 
буровыми, нефтяным про
мыслом и другими объекта
ми закрепляются постоянные 
бригады водителей. Это по
зволяет установить более 
строгий и действенный конт
роль за работой шоферов, 
четче организовать работу 
транспортного конвейера и 
в итоге увеличить произво
дительность машинного пар
ка. Однако, дело это новое, 
непривычное. Поэтому в уп
равлении решили не торо
питься, а создать для нача
ла лишь несколько бригад 
из числа наиболее опытных, 
дисциплинированных води
телей.

Директор АТК К. Беляев 
рассказывал, как трудилась 
бригада водителей самосва-

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ
«Вокруг «двойки»

В корреспонденции под та
ким заголовком, опублико
ванной 2 апреля, критикова
лось управление «Химстрой» 
за медленное внедрение про
грессивного поточно-расчле
ненного метода в организа
ции отделочных работ.

Начальник управления 
«Химстрой» П. Г. Пронягин 
сообщил редакции о том. что 
корреспонденция обсуждена в 
коллективе СМУ-4, на засе
дании партбюро и на совеща
нии руководства управления.

Признано, что в целом кор
респонденция правильно от
разила суть нового метода 
организации труда и состоя
ние дел на стройплощадках. 
В «Химстрое» составлены до
полнительные мероприятия 
по внедрению поточно-рас
члененного метода и приме
нению малой механизации 
при отделочных работах.

Намечено привязать на 
основе поточно-расчлененно
го метода технологическую

карту и карту трудовых 
процессов малярных работ к 
конкретным объектам. Поя
вится и график движения 
специализированных звеньев 
отделочных бригад. Будут ре
шены все вопросы, связанные 
с изготовлением и доставкой 
материалов, инструмента и 
механизмов в бригады, рабо
тающие по новому методу. В 
мае начнется внедрение си
стемы «бригадир — бригади
ру», применяемой при сдаче 
готовых этапов строительных 
работ. Будут урегулированы 
также вопросы оплаты труда 
отделочников. Организуется 
обучение специализирован
ных звеньев работе с имею
щимися механизмами. Отдел
ка первого жилого дома по
точно-расчлененным методом 
начнется 26 мая.

Остается добавить, что 
осуществление мероприятий, 
о которых сообщил началь
ник управления «Химстрой» 
П, Г. Пронягин, позволит 
добиться такой степени меха
низации, а следовательно, и 
скорости отделочных работ, 
которая будет не ниже, чем

в передовых строительных 
подразделениях страны. По
этому обсуждение коррес
понденции «Вокруг «двойки» 
происходило в «Химстрое» 
весьма принципиально. Наша 
газета рассчитывает сооб
щить о результатах внедре
ния поточно-расчлененного 
метода организации труда. 
Деятельность ’ коллектива 
«Химстроя» в этом направ
лении представляет очень 
ценный опыт для всех строи
тельных организаций обла
сти.

«Ну и скорости\»
Читатель А. Брок возму

щенно писал в редакцию: 
«Ежемесячно я получаю 
зарплату в сберкассе 
№ 131/029 с опозданием 
на полторы-две недели». Это 
письмо под заголовком «Ну 
и скорости!» было опубли
ковано 10 марта.

Заведующий Центральной 
сберкассой № 131 г. Томска 
А. Карев сообщает нам:« За
держка перечисления зара
ботной платы во вклады

подтвердилась. Заведующей 
сберкассой № 131/029 Н. В. 
Кнржановой сделано серьез
ное предупреждение на го
родском совещании заведую
щих сберегательными кас
сами».

«Замкнутый круг»
Наш нештатный коррес

пондент В. Шабаловский от
мечал в своей статье «Замк
нутый круг» («Красное зна
мя» № 37) низкое качество 
товаров широкого потребле
ния, выпускаемых производ
ственным объединением 
«Сибкабель».

«Секция технического со
вета считает критические за
мечания верными, — пишет 
в редакцию генеральный ди
ректор объединения В. Лыча- 
гин.— Для повышения качест
ва наших изделий мы разра
ботали ряд мероприятий. Во- 
первых, решено обновить обо
рудование участка по произ
водству товаров массового 
спроса. Это даст возмож
ность не только расширить

ассортимент, но и увеличить 
объем выпускаемой продук
ции.

Значительно улучшатся 
условия труда рабочих, зани
мающихся покраской изде
лий. Им будет выделено спе
циальное помещение, осна
щенное вентиляцией».

«Снять нагрузки
с улицы»

■ «Если открыть для проез
да Учебную улицу, то значи
тельно уменьшился бы поток 
автотранспорта на параллель
ной ей улице имени 
Аркадия Иванова», — пред
лагает шофер Г. Фа
деев в своем письме, 
опубликованном в «Красном 
знамени», № 73. Читателя 
беспокоило то, что некогда 
приведенная в образцовый 
порядрк дорога сейчас снова 
находится в безотрадном со
стоянии. Водители больше
грузных машин, чтобы как-то 
разминуться и не создавать 
«пробки», постоянно наезжа

ют на газоны, ломают дерев
ца.

Недавно редакция получи
ла ответ заместителя пред
седателя горисполкома Н. 
Черкашина. Он сообщает: 
«Заканчивается благоустрой
ство улицы Учебной, и она 
скоро будет открыта для 
транспорта. Зеленые насаж
дения по улице Аркадия Ива
нова восстанавливаются».

«Чья вода?»
26 декабря прошлого года 

в «Красном знамени» было 
опубликовано письмо жите
лей Степановского переезда: 
«Где отыскать нам хозяина 
сточных вод, которые размы
вают дорогу и сносят мостки 
к домам?» — спрашивали чи
татели.

Долгое время редакция не 
могла установить, какой ор
ганизации принадлежат эти 
стоки. И вот, наконец, приш
ло сообщение из управления 
водопроводно - канализацион
ного хозяйства. «Утечка во
ды произошла из-за повреж
дения в водопроводе, — пи
шет начальник управления 
А . Бычков. — Сейчас авария 
устранена/ На месте повреж
дения установлена дополни
тельная задвижка».

Хороший трудовой подъем в коллективе цеха коммута
ционных изделий завода измерительной аппаратуры. Х о
рошо трудится здесь ударница коммунистического труда 
сборщица Дюдмила Иванова. Ежедневно она значительно 
перевыполняет норму выработки, качество продукции У 
нее всегда высокое.

Фото Е. Лисицына.

Василий Павлович Пьянков работает в цехе № 6 завода
режущих инструментов. Он опытный фрезеровщик, 
производственный стаж больше 30 лет. Пьянков — 
ник первого года пятилетки.

Фото В. Казанцева.

Его
УДар-

| Пять лет назад Зоя Михайловна Рудская приняла 2-й 
3 класс в школе-интернате М  3. Сейчас здесь один из луч- 
| ших пионерских отрядов в городе. В клас-
1 се нет неуспевающих, все ребята—спортсмены, участники 
| художественной самодеятельности. Силами, пионеров, под
2 непосредственным руководством Зои Михайловны создан
3 школьный кукольный театр, который частый гость у ше- 
j§\ фов — коллектива Туганской птицефабрики. Все свое вре- 
!  мя 3. М. Рудская отдает воспитанникам. Коммунист, от. 
!  личник народного образования, она одна из ведущих' вос-
2 питателей школы-интерната.
| Фото Е. Лисицына.'

| Энциклопедия АСУ
1  Выпуск пособия из пяти книг в помощь изучающим •
3 проблемы управления народным хозяйством предприняло
2 издательство «Знание». Первая книга — «Актуальные
2 проблемы управления» вышла в свет. В ней рассматпивя
3 ются направления развития экономики страны в свете не 
5 шений XXIV съезда КПСС, основные принципы посттюе'
2 ния автоматизированных систем управления. Темы nnv' 
£ гих книг — экономико-математические методы планирова 
.2 ния, основы кибернетики, социально-психологические
= правовые аспекты управления, наука и технический ппо- 
!  гресс. (Корр. ТАСС)Р

|  TiiiiiiniiuiiiMiuiiiniiiiriiiiimiiuiiiiniimiiiiiiiiiriiiiimuuiuiuiiiiiiimiiumiiiiiimim
| Ж ИВАЯ КЛЕТКА...П0 ЗАДАНИЮ
| Способность электрического поля влиять ча структуру
3 клетки использована в качестве средства управления нас- 
= ледсгвенностью микроорганизмов. Меняя напряженность 
= поля и, время воздействия на живые клетки, группа мгл 
= давских физиков в содружестве с украинскими микр^иэ! 
§  логами получила мутанты дрожжей, значительно превогхо. 
§  дящие исходную культуру по скорости накопления СпС 
3 массы. Полученные таким путем новые культуры дпож 
3 жей успешно прошли опытно-промышленную проверку на 
2 заводе белково-витаминных препаратов в Дрогобыче *
2 Л. РЕУЦКАЯ,
2 „  корр. ТАСС.= Кишинев.
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[ В Ы З О В  П Р И Н И М А Е М !
ПОСМОТРИМ, ЧЬЕ СЕЛО БУДЕТ ЛУЧШЕ

Ответное письмо депутатов Новокусковского сельского 
Совета Асиновского района депутатам Новорождественскою 

с е л ь с к о г о  С о в е т а  Т о м с к о г о  р а й о н а
Дорогие товарищи! Вы под

няли важный государствен
ный вопрос — о повышении 
общей культуры наших го
родов, сел, деревень, об орга
низации соревнования за 
лучшее благоустройство. В 
вашем стремлении мы видим 
большую заботу о красоте си
бирских сел, об улучшении 
культурно-бытовых условий 
их жителей.

Очень хвалим за желание 
своими руками создавать кра
соту, быстрее стирать грани 
между городом и деревней.

В жилищное строительство 
и благоустройство страна 
укладывает огромные сред
ства. Возьмем наш совхоз 
«Комсомолец» и его ' цент
ральную усадьбу. Здесь вы
росли улицы современных 
домов, обновился центр села. 
Многие рабочие совхоза, 
сельская интеллигенция поль
зуются всеми удобствами 
электрификации быта. Раз
работан генеральный план 
застройки села, создается 
для этого материальная база.

Слов нет, сделано много, 
но сделать нужно еще боль
ше. Вот почему, обсудив ваш 
призыв, мы тоже решили 
организовать соревнование за 
высокую культуру, за благо
устройство деревень, достой
но отметить полувековой юби
лей Советского государства.

Мы решили принять ваш 
вызов на соревнование. Наши 
обязательства таковы: в 1972 
юбилейном году обеспечить 
сдачу в эксплуатацию 500 
квадратных метров жилья 
(дома строит совхоз «Комсо

молец»), начать строительст
во двух 16-, двух 8-квартир
ных домов и здания цент
ральной котельной, В дерев
не Казанке закончим в ос
новном сооружение детского 
сада, начнется строительст
во продовольственного мага
зина, водонапорной башни и 
водопровода. Решено также 
отремонтировать помещения 
и на всех фермах создать об
разцовые красные уголки, 
где бы животноводы могли 
Хорошо отдыхать.

Многое предстоит сделать 
по прокладке дорог. Конкрет
но: вывезти 7.000 Кубомет
ров гравия, прогрейдировать 
5 километров проселочных 
дорог, отсыпать не менее 3 
километров полотна трассы, 
ведущей к летним лагерям 
Новокусковской МТФ. Все 
сделаем силами и транспорт
ными средствами организа
ций и учреждений, располо
женных на территории Сове
та.

Забота об улучшении бы
товых условий населения то
же входит в круг обязанно
стей избранников народа. Ре
шено в этом году газифици
ровать 300 квартир. Особое 
внимание — созданию усло
вий механизаторам в страд
ные дни сева, сенокоса, убор
ки урожая.

Силами населения проло
жим тысячу метров тротуа
ров, 800 погонных метров па
лисадников, посадим 2.000 
деревьев. Совхоз обе
щал выделить для этой 
цели 40 кубометров пилома
териалов и 10 кубометров 
леса. «I

Многое предстоит сделать 
по подготовке школ, библио
тек, клубов, магазинов, мед
пунктов к зиме.

Работы, как и у вас, много. 
Главное — правильно все 
организовать, умело скоопе
рировать средства и скоорди
нировать действия руководи
телей, депутатов, , населения. 
Мы провели сходы граждан, 
где обсудили ваш вызов на 
соревнование и свои 'обяза
тельства. Организовали, со-, 
ревнование между, жителями 
деревень сельскоТо , Совета. 
Создали комиссию по благо
устройству. В ее задачу вхо
дят .координация действий и 
■контроль за выполнением 
намеченного. С ее помощью 
определены меры по благо
устройству и санитарной очи
стке каждой усадьбы и ули
цы. Депутаты взяли эти ра
боты под контроль. Они орга
низуют уличные комитеты, 
многие руководят ими.

Как подлинные хозяева 
своего села, жители горячо 
берутся за дело. Люди хотят 
видеть родные села помоло
девшими, обновленными. 
Комментируя ваш вызов на 
соревнование, многие гово
рят: «Вызов принимаем. Еще 
посмотрим, чье село будет 
лучше».

Думаем, что соревнование 
за красоту и высокую куль
туру наших деревень всем 
принесет пользу.

Письмо обсуждено и при
нято на сессии Новокус
ковского сельского Сове
та Асиновского района.

Есть в редакционной поч
те особая категория писем. 
Содержание их изменяется 
четыре раза в год, причем 
давно уже подмечено, что 
колебания эти с математи
ческой точностью совпадают 
с временами года. Речь идет, 
как читатель, вероятно, уже 
понял, о тех письмах, в ко
торых авторы жалуются зи
мой на холод, летом — на 
жару, весной и осенью — 
на грязь. Жалобы идут в 
адрес конкретных ответст
венных лиц, непосредствен
но виновных в том, что по 
некоторым улицам города ни 
пройти, ни проехать, что во 
многих местах даже в лет
нюю жару не просыхают лу
жи. Виновных в Том, что н 
добрые дела не всегда дово
дят до конца.

Проводил, например, гор- 
кодмоз реконструкцию ули
цы Учебной. Подняли проез
жую часть дороги повыше, 
а устроить водостоки забы
ли. «Были здесь деревян
ные тротуары, убрали их, 
— пишут П. Э. Белова, И. И. 
Попов и В. Ф. Яковлев, — 
пообещав проложить ас
фальт. И правда, проложили... 
лишь до дома № 4 7 . А 
наши дома — номера 49, 51, 
53 — значатся в каком-то 
списке под снос. Но ведь мы 
живем в них». Эти дома за
ливает вода, которой боль
ше некуда стекать, кругом 
болото, но... «Ваши дома 
подлежат сносу», — отвеча
ют авторам письма в горком- 
хозе. Эта история длится 
уже скоро год.

Тоже— удивили, могли бы 
оказать авторы другого пись
ма В. Маркин и В. Шабалин. 
Год — это еще терпимо. 
«Прошло уже три года, как 
по нашей улице (улица Ни
китина — В. Ш.) проложили 
теплотрассу. Засыпали зем
лей— и на этом конец. Весной 
и осенью непролазная грязь. 
Тротуаров нет по всей ули
це, вот и приходится по са
мый июль в сапогах хо
дить». Или, скажем, ехал 
здесь три года назад грузо
вик, вез железобетонные 
плиты. Возле дома А1» 32, 
не выдержав перегрузок, ка
ким он не подвергался и на

заводских испытаниях, пере
вернулся. Так и лежат с 
тех пор здесь плиты этакой 
живописной абстракцией.

Ну хорошо, скажут нам, 
это все старые городские 
районы, здесь нет настояще
го благоустройства. Зато в 
новых, где пятиэтажные кра
савцы растут, как грибы...

Там, где стройка закончи
лась, еще туда-сюда. Жите
ли как-то устраиваются: кто 
кирпичик принесет, кто до
щечку. А где она в разгаре— 
ничто не помогает. «От до-

Нет. Как была здесь тран
шея с осени не засыпана 
(ремонтировалась канализа
ция), так и осталась. Мусор 
тоже на месте.

О чем пекутся томячи, 
пишущие в редакцию? Толь
ко ли о чистоте своих боти
нок и сохранности картош
ки в подвалах? Скажем сра
зу, что такие требования 
вполне понятны и справед
ливы. Но жители Томска 
обеспокоены судьбой города. 
Не лишне напомнить, что она 
складывается не только ко-

использования, а вернее, пре
небрежения ими. В частно
сти, много тревог вызвало 
положение с  реконструкци
ей и укреплением склонов 
Лагерного сада. К сожале
нию, тревоги эти -не только 
не уменьшились, они возрос
ли.

«Участок берега Томи ме
жду городской больницей и 
Лагерным садом в настоя
щее время превращен в го
родскую свалку мусора. На 
обширную территорию, где 
уже начали подниматься де-

Б л а го устр о й ств о -  
дело каж дого  томича

ОБЗОР ПИСЕМ
роги до наших новых домов 
по переулку Вокзальному 
метров двести, — пишет 
М. М. Смирнова. — Строят 
здесь теплотрассу. Сплош
ная лужа. О машинах поза
ботились: проезд им запре
щен. А людям ходить-то на
до. И мы ходим' по грязи, и 
не столько ходим, сколько 
падаем».

Удивительное это дело — 
забота о чистоте. Иные хо
зяйственники уж так радеют 
о ней, что готовы даже уб
рать свою территорию... пе-„ 
ребросив мусор соседям. 
Как, например, руководите
ли почтамта. Весь хлам 
сбрасывается его работника
ми ■ во двор усадьбы по ул. 
Гагарина, 21. Благо, даже 
забор между ними сломан. 
Об этом написали нам чита
тели Н. П. Ермолаева, В. Й. 
Матвеева и другие. На за
прос редакции главный ин
женер телеграфно-телефон
ной станции А. М. Балацкий 
ответил: «В субботник, 15 
апреля, все уберем». После 
субботника прошла не 
одна суббота, а. изменений

личеством предприятий и 
вузов, успешной работой их 
коллективов, новыми жилы
ми кварталами, но и теми 
отраслями городского хозяй
ства, что призваны поддер
живать его трудовой ритм, 
обеспечивать его жителям 
нормальные условия для ра
боты и отдыха. Деятельность 
же. некоторых организаций, 
ответственных за это, вызы
вает справедливые нарека
ния томичей.

На проходившей осенью 
прошлого года градострои
тельной конференции гости 
нашего города — видные 
архитекторы страны — гово
рили, что главное и завид
ное преимущество Томска 
перед другими городами— в 
его исключительно благо
приятном расположении. Зе
леное кольцо вокруг города, 
красивые речные берега, 
своеобразный городской
ландшафт создают большие 
возможности для работы 
творческой мысли архитек
торов, градостроителей.
Высказывались и опасения 
по поводу неразумного их

ревья, свалены сотни машин 
грязного снега, с ним все
возможный хлам и нечисто
ты. Горы этой дряни ссыпа
ны и на самый край берего
вого откоса, оползая с него 
вниз, туда, где летом обычно 
отдыхают люди». Это строки 
из взволнованного письма 
доцента университета Л. В. 
Алякринского и доцента мед
института Б. В. Иванова.

«Некогда весь участок бе
регового плато, опрокиды
вающегося откосам к Томи 
между Лагерным садом и 
лесопитомником, — пишут 
они далее, — представлял 
собой естественный пустырь. 
Вдоль откоса в этом краси
вейшем месте города про- 
«егала дорога — любимое 
место отдыха и прогулок 
множества горожан. Ныне 
на этом участке берега воз
никли новые корпуса инсти
тутов, больницы и т. д.

Но вот парадокс. Весь 
район берегового откоса 
превратился в грандиозную 
свалку строительного мусо
ра, и по прежней дороге уже 
нельзя пройти, не рискуя

сломать ногу или не увязнув 
в нечистотах. Неужели боль
шое и нужное строительство 
должно обязательно сопро
вождаться превращением в 
безобразную свалку редкост
ного по красоте места? 
Ведь не очень многие города 
одарены природой так, как 
наш Томск».

Итак, есть решение упо
мянутой конференции, есть 
многочисленные постановле
ния горисполкома о необхо
димости благоустраивать го
род, содержать его в чисто
те, а воз грязи и ныне там, 
то есть, простите, здесь, на 
наших улицах, дворах, в  
местах отдыха.

В уже приводившемся 
здесь письме Л. В. Алякрин
ского и В. В. Иванова есть 
такоекатегорическое заяв
ление: «Мы утверждаем, что 
это именно кто-то организог 
вал, кто-то. распорядился 
устроить свалку в этом ме
сте (речь идет о склонах 
Лагерного сада — В. Ш.), 
ибо масштабы и скорость, с 
которой она возникла, с оче
видностью указывают, что 
это отнюдь не ошибка или 
оплошность некоторых води
телей уборочных машин». 
Полностью согласны с вами, 
товарищи. Это не ошибка и 
не оплошность. Это, как вы 
сами пишете, «сознательное 
надругательство над собст
венным городом». Но совер
шает его не «кто-то», а 
именно водителя уборочных 
машин, руководители орга
низаций, здесь расположен
ных. В нарушение всех пра
вил н постановлений. Пото
му что никто и никогда не 
давал разрешения устраи
вать свалки в -местах отды
ха, тем более не было такого 
распоряжения. Более того, 
административная комиссия 
Кировского райисполкома 
не раз наказывала этих «ма
стеров свалки».

Почему же все эти безоб
разия продолжаются? Пото
му что не каждый из нас 
еще останавливает руку, бро
сающую окурок мимо урны, 
вываливающую мусор во 
двор соседу или на улицу, 
ломающую дерево.

В. ШЛИЗЕРМАН.

Не прошло и трех лет, как 
шала свою жизнь новая 
,зета Центрального Комн- 
та партии «Социалистиче- 
:ая индустрия». За сравни- 
:льно короткое время она 
ала другом и„ советчиком 
иен тысяч инженеров, тех- 
1ков, организаторов произ- 
щства, проектировщиков, 
юных, многочисленных ра- 
юнализаторов и изобрета- 
лей заводов, фабрик, неф- 
ных промыслов, предприя- 
[й легкой и пищевой про- 
шнленности.
Многотысячный отряд ее 

:тива стремится показывать 
изнь страны во всем ее 
зогообразии, обобщать пе- 
:довой опыт коллективов 
юмышленных предприятий 
их борьбе за выполнение 
:шений XXIV съезда nap- 
ш.
Мнорогранна, наполнена 

1жными событиями жизнь 
>мской области. Если вче- 
i о ней писали, как об угол- 
! страны, по которому про
чли бесчисленные маршру- 
I геологов, то сегодня мы 
нываем ее нефтяной жем- 
окиной страны. Начинает- 
: освоение газовых место- 
(Ждений. Все это позволит 
ювратить область в круп* 
лй нефтехимический центр 
раны. .
Томск стал местом круп

но социально-производст- 
нного эксперимента в ка
лькой промышленности 
раны. И, конечно, для 
шгочисленных читателей, 
щиослушателей, телезри- 
лей он остается важным, 
учным центром, где' гото- 
1тся прекрасные кадры 
ециалистов самого широ
ко профиля. Разработки 
мских ученых обрели 
азнь в различных отраслях 
юмышленности. Вклад то- 
шей в развитие научно- 
хнического прогресса по
тные неоценим.
Вот эти стороны жизни 
смска промышленного, неф- 
ного, научного интересуют 
зету «Социалистическая 
дустрия» в плане тех 
юблем, которые поднима- 
гся на ее страницах. 
Начиная с весны 1970 го- 
, Томск, как это принято 
ворить в -редакциях, «вы- 
дил» на страницы «Социа- 
:сгической индустрии» бо- 
е двадцати раз. Для все- 
юзной газеты, куда стека
йся буквально потоки ин- 
срмации со всех концов 
раны, где на учете каждая 
рока, это, видимо, немало.
5 области, о городе, о 
явных делах томичей рас- 
азывалось в самых Раз
иных жанрах: в статьях) 
рреспонденциях, зарисов- 
х, репортажах, информа- 
ях.
Вместе с томичами чита
ли «Социалистической ин- 
стрии» жили тем накалом, 
ми волнениями, которые 
личают все полтора геро- 
еских года строительства 
икального сооружения на 
ветской земле — нефгепро- 
да Александровское —

Томск — Анжеро-Судженск. 
О трудных дорогах строи
телей поведали читателям 
репортаж «Герои ; северной 
трассы», информационные 
сообщения «Нефть пошла на 
юг», «Есть план пяти меся
цев!», корреспонденция
«Трасса уходит в тайгу» и 
другие материалы. Завершил 
большую тему отчет «Побе
да в тайге», рассказываю
щий о славном трудовом 
празднике «красного» стыка.

Понятно, что, как, и всякое 
большое дело, грандиозное 
строительство не обошлось 
и без «огрехов», отдельных 
ошибок, просчетов, недостат
ков. Конечно, газета не мог
ла пройти мимо них, высту
пила С критикой. Видимо, 
эта критика была правиль
но понята теми, в чей адрес 
она раздалась.

Вторая крупная, если так 
можно сказать, томская 
тема, получившая широкий 
общественный резонанс, — 
это тема содружества науч
ных учреждений и производ
ственных коллективов. Она 
открывается весьма интерес
ным выступлением директо
ра Томского» завода матема
тических машин А. Гудзенко 
и доцента ТПП В. Ямполь
ского «Точный прицел». 
Авторы делятся опытом сов
местной работы по созданию 
заводской АСУ, рассказыва
ют, как вузу и заводу уда
лось преодолеть ■ трудности 
на пути творческого содру
жества. Союз вузовской нау
ки и производства— одно из 
важных условий успешного 
развития научно-техническо
го прогресса в таких горо
дах, как Томск, где сосредо
точено большое количество 
высших учебных заведений.

Однако наибольший и на
илучший результат союза 
труда и науки бывает, как 
это показала практика, тог
да, когда научно-производст
венное и технологическое 
звенья связаны единой про
граммой, работают по одно
му плану, выполняют общее 
задание. Именно на это на
целивают решения XXIV 
съезда партии работников 
науки и производства. Та
кая схема лежит в осно
ве организации научно-про
изводственных и производст
венно-научных (в зависимо
сти от программы) объеди
нений.

.И вот «Социалистическая 
индустрия» поддержала ме
стные партийные органы, 
выступила за создание тако
го объединения на базе за
водов «Томкабель», «Эмаль- 
провод», «Металлист» и 
НИИ кабельной промышлен
ности. В корреспонденции 
«Завод и НИИ» критикова
лись Министерство электро
технической промышленно
сти СССР и министр т. Ан
тонов за проволочки, допу
щенные при рассмотрении 
вопроса о создании такого 
объединения, в Томске. Пос
ле критики министерство со
здало объединение «Сибка-

бель», которое цока явля
ется единственным в кабель
ной промышленности стра
ны.

В начале нынешнего года 
его руководители подели
лись на страницах «Социа
листической индустрии» опы
том, который начал накап
ливаться, рассказали о труд
ностях первых шагов.

Газета откликнулась и на 
другую проблему, решению 
которой придают немаловаж
ное значение местные пар
тийные и хозяйственные ор
ганы, — освоению томского 
приобья. Вице-президент 
Всесоюзной академии сель
скохозяйственных наук 
СССР им. В. И. Ленина 
И. И. Синягин в своей статье 
«Обской плацдарм» рассмат
ривает технико-экономиче
ский аспект этой проблемы.

Можно назвать много ин
формационных материалов, 
из которых читатели «С о
циалистической индустрии» 
узнали об успехах томских 
геологов, о том, как пред
приятия города и области 
расширяют выпуск товаров 
народного потребления.

По представлению Том
ского обкома КПСС редкол
легия «Социалистической 
индустрии» утвердила внеш
татным корреспондентом ин
структора отдела нефтяной, 
газовой промышленности и 
геологии Г. Н. Шестакова, 
который достойно представ
ляет газету Центрального 
Комитета партии в Томской 
области.

Судя по тому, что число 
подписчиков «Социалистиче
ской индустрии» в Томской 
области утроилось по срав
нению с прошлым годом, 
газета находит здесь своих 
читателей, полюбилась мно
гим из них.

Этому, прежде всего, спо
собствовала та серьезная 
работа, которую провел и 
проводит систематически 
Томский обком партии для 
того, чтобы молодая газета 
стала популярной среди то
мичей.

Немало забот проявляют 
работники агентства «Союз
печать». Сейчас, когда начи
нается подписка на второе 
полугодие 1972 года, на всех 
предприятиях, в научно- 
исследовательскнх и проект
ных институтах, вузах начи
нают свою работу многочис
ленные внештатные распро
странители. печати. Они, ко
нечно, помогут томичам с 
наименьшими затратами вре
мени и сил продолжить 
подписку, оформить ее зано
во.

Редакция газеты, ее кор
респондентский пункт по 
Томской и Новосибирской 
областям постараются сде
лать все, чтобы томичи на
ходили в «Социалистической 
индустрии» интересующие 
их материалы.

А. ЛЯХОВ,
собственный корреспон
дент «Социалистической

индустрии».

сообщения из-за рувежд

ВО  И М Я  М И Р А  Н А  З Е М Л Е
НЬЮ-ЙОРК, .8  мая. 

(ТАСС). Отмечая 27-ю го
довщину Победы над фашиз
мом, многие видные амери
канские общественные дея
тели высоко оценивают роль 
Советского Союза в разгро
ме фашизма.

«Нам не следует забывать 
о жертвах, которые понес
ли народы наших стран в 
этой совместной борьбе», — 
заявил директор Националь

ного совета американо
советской дружбы Ричард 
Морфорд. Он подчеркнул, 
что СССР и СШ А были «со
юзниками в борьбе и побе
де». Морфорд призвал со
ветский и американский на
роды «объединить свои уси
лия в борьбе за прекраще
ние войн и обеспечение ми
ра на земном шаре».

«Мы помним, что совет
ский народ спас народы все

го < мира от- фашистского 
порабощения и гитлеровских 
лагерей смерти», — заявил 
корреспонденту ТАСС изве
стный американский публи
цист председатель америка
но-русского института в Сан- 
Франциско Холланд Ро
бертс. «В  этой войне аме
риканский народ стал плёчом 
к плечу с советским наро
дом. Они, как два друга, от
дали свои силы и пролили

«ровь в тяжелой борьбе про
тив нацизма», — оказал Ро
бертс.

«Сейчас героический вьет
намский народ, —  подчерк
нул он, — борется за свою 
свободу против империали
стической агрессии,- и многие 
американцы вместе с совет
ским народом протягивают 
ему руку дружбы и верят в 
его победу».

Солидарность с народами Индокитая
ПАРИЖ, 8 мая. (ТАСС). 

О своей солидарности с на
родами Индокитая решитель
но заявляют трудящиеся 
Франции. По инициативе 48 
национальных организаций, 
левых партий и профсоюзов 
в эти дни в стране проходят 
манифестации за мир в Ин
докитае, против расширения 
американской агрессии.

Под лозунгами, требую
щими немедленного прекра
щения бомбардировок авиа
цией США территории ДРВ, 
прошли многотысячные де
монстрации в городах Ле- 
Ман и Аннеси. Местные и 
департаментские комитеты 
французского движения за 
мир организуют ассамблеи- 
дебаты и показ кинофиль

мов о героической борьбе 
вьетнамского народа. В Туре, 
Кимпире и Фонтенбло ■ в та
ких народных ассамблеях 
приняли участие представи
тели борющегося. Вьетнама.

Движение коммунистиче
ской молодежи в своем при
зыве подчеркивает, что аме
риканская агрессия в Индо
китае вызывает гнев и воз
мущение во Франции. Моло
дежь требует немедленного 
прекращения бомбардировок 
территории ДРВ, полного и 
незамедлительного вывода 
•всех войск США из Индоки
тая, возобновления работы 
парижского совещания, прер
ванной в одностороннем по
рядке Соединенными Шта
тами.

В Южном Вьетнаме учащаются случаи перехода сол
дат марионеточной армии с оружием в руках на сторону 
патриотов. В начале апреля 56-й полк сайгонской армии 
на базе «Кэролл» взбунтовался и отказался идти в бой.

НА СНИМКЕ: солдаты мятежного полка, перешед
шего на сторону сил освобождения.

Фото ВИА— ТАСС. '

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  Р. НИКСОНА
ВАШИНГТОН, 9 мая. 

(ТАСС). Президент СШ А 
Р. Никсон выступил по ра
дио и Телевидению с заяв
лением о положении во, Вьет
наме. Он утверждал, что пе
ред СШ А «стоит сейчас 
трудный выбор между тремя 
курсами действий: немедлен* 
ным выводом всех американ
ских войск, дальнейшими 
попытками вести переговоры 
или же, кай он ецазал, реша
ющими военными действия
ми, чтобы положить конец 
войне».

Р. НиНсон признал, что 
большинство американцев 
выступает за первый курс 
действий, т. е. за перегово
ры. Они считают, сказал 
президент, что для того, 
чтобы положить конец вой- 
'не, Соединенным Штатам 
следует уйти из Вьетнама, 
а «угрозу остающимся там 
американским войскам
устранить просто путем их 
вывода».

Однако, несмотря на все 
это, Р . ' Никсон объявил, 
что он отдал приказ о мини
ровании входов в северо
вьетнамские порты, дал ука
зание американским воору
женным силам наносить уда
ры по внутренним террито
риальным водным путям, 
железнодорожным и другим 
коммуникациям ДРВ. Воен
но-воздушным и военно- 
морским силам США, как 
говорится в заявлении, дано 
указание продолжать нано
сить удары с воздуха и с ко
раблей.

Эти неприкрытые агрес
сивные акты, означающие

усугубление американского 
вмешательства во Вьетнаме, 
нарушение норм междуна
родного права, Р. Никсон 
пытался оправдать необхо
димостью «спасения жиз
ней 60 тысяч американских 
солдат», наличием «комму
нистической угрозы Южно
му Вьетнаму» — всем тем, 
к чему обычно прибегала и 
прибегает американская про
паганда для оправдания ак
тов эскалации войны против 
вьетнамского народа.

В своем выступлении Р. 
Никсон утверждал, будто 
«эти действия не направле
ны против какой-либо дру
гой страны». Он заявил, что, 
«как только военнопленные 
будут освобождены и как 
только вступит в силу пре
кращение огня под между
народным контролем, США 
прекратят все военные ак
ции на территории Индоки
тая. И тогда, — Оказал Р. 
Никсон, — СШ А приступят 
к полному выводу всех аме
риканских войск из Вьетна
ма в течение четырех меся
цев. Эти условия, -—утверж
дал президент, т—не требу
ют капитуляции .или униже
ния чьей-либо стороны. Они 
позволят Соединенным Шта
там уйти с честью».

В речи президента содер
жится немало заверений ■ о 
том, что СШ А «хотят поло
жить онец войне» во Вьет
наме и «вернуть своих сол
дат домой». Однако практи
ческие шаги, в том числе ме
ры, о которых объявил се
годня президент, говорят о 
другом.

Поощрение агрессора
НЬЮ-ЙОРК, 8 мая. 

(ТАСС). Соединенные Шта
ты продолжают удовлетво
рять растущие аппетиты из
раильской военщины. Как 
сообщает «Нью-Йорк тайме», 
американские военно-воз
душные силы в спешном по
рядке разрабатывают для 
Израиля усовершенствован
ную ракету класса «воэдух- 
воздух».

Разработка ракет для из
раильских ВВС является ча
стью программы «долгосроч

ной модернизации» израиль
ских вооруженных сил, раз
работанной представителями 
Вашингтона и Тель-Авива.

Как известно, в рамках 
этой программы в настоящее 
время осуществляются по
ставки Израилю американ
ских истребителей-бомбарди
ровщиков «Фантом» и истре
бителей «Скайхок». Недавно 
стало известно о том, что 
Израиль получил из США 
новые американские даль
нобойные орудия «М -107».

ВСТРЕЧА  
С К Н И ГО Й

ВАРШ АВА, 8 мая. 
(ТАСС). Май стал по тради
ции в Польше месяцем ли
тературы и искусства. Сегод
ня, когда здесь начались 
дни, просвещения и печати, 
книга буквально заполонила 
улицы и площади городов и 
сел. Всюду открыты выстав
ки, организована продажа 
книг.

Книги не случайно поль
зуются в Польской Народ
ной Республике огромной 
популярностью. Осуществле
ние лозунга Польской объе
диненной рабочей партии 
«Польша —страна учащих
ся» дало богатые плоды. В 
настоящее время в стране 
учится более 9 млн, человек. 
Тираж книг за последние го
ды увеличился в пять раз, 
периодической печати — в 
семь. Сеть кинотеатров воз
росла в 4,5 раза, число 
радиоабонентов— в 8 раз. За 
27 лет издательства страны 
выпустили в свет 250 тысяч 
названий книг общим тира
жом в 3 млрд, экземпляров. 
Широко разветвленная сеть 
библиотек, театров, музеев, 
филармоний, домов культу
ры, клубов — все это, соз
данное народным государст
вом, свидетельствует о неви
данном в истории Польши 
развитии национальной куль
туры.

ТРЕЗВАЯ ОЦЕНКА
ВАШИНГТОН, 8 мая. 

(ТАСС). Народные воору
женные силы освобождения 
Южного Вьетнама настолько 
лющны, что они способны 
держать сайгоиский режим 
«в состоянии постоянной оса
ды», говорится в докла
де, опубликованном сенат
ской комиссией по иностран
ным Дел4ам конгресса США. 
В докладе, подготовленном 
сотрудниками комиссии ДЖ, 
Лоуэнстейном и Р. Мусой, 
совершившими поездки в 
страны Индокитая, подчерки
вается, Что разрекламирован
ная программа «вьетнамиза- 
ции» не в состоянии спасти 
сайгсаСкие власти.

Доклад характеризует; по
ложение в Лаосе и Камбод
же, Его авторы - константй- 
руЮт: «В  настоящее время в 
Лаосе сложилась такая об
становка, когда правящий 
режим ближе всего к паде
нию за последние девять лег. 
Режим в Камбодже потерял 
половину территории, а по
ложение в оставшейся части 
страны нестабильно».

ХАНОЙ, 8 мая. (ТАСС). 
Авиация СШ А подвергла се
годня бомбардировке ряд 
населенных пунктов ДРВ в 
провинциях Хатэй, Хоабинь, 
Ниньбинь, Намха и Иенбай. 
Американские самолеты 
сбросили бомбы всего в 40 
километрах от Ханоя.

В 9 часов утра в Ханое 
была объявлена воздушная 
тревога. В городе были хо
рошо слышны взрывы фу
гасных бомб.

Тревога продолжалась 
около 30 минут.
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. Сейчас в Томске находится 
известный ученый, действи
тельный член Академии наук 
Белоруссии, лауреат Ле
нинской премии, депутат 
Верховного Совета БССР, 
директор Института ядерной 
энергетики профессор А. К. 
Красин. Наш корреспондент 
В. Мокрушин встретился с 
гостем и попросил его отве
тить на ряд вопросов.

— Прежде всего, Андрей 
Константинович, цель Ваше
го визита в Томск?

— Служебные дела приве
ли меня в Новосибирский 
академгородок. Ну, а по
скольку от Новосибирска до 
Томска рукой подать, я не 
мог удержаться от искуше
ния побывать в городе моего 
детства, юншлества и зрело
сти. Первое, что я сделал, 
поставив чемодан в номере 
гостиницы, —  пошел посмо
треть на свою добрую ста
рую школу. Теперь это том
ская средняя № 9. В 1929 
году она, основательно «сна
рядив» знаниями, выпустила 
нас в большую жизнь. Еще в 
школе я увлекался радиотех
никой, поэтому выбрал физи
ческий факультет универси
тета. Закончив его, остался 
работать в Сибирском физи
ко-техническом институте, в 
лаборатории профессора! Пет
ра Саввича Тартаковского, 
ньше покойного. Своими учи
телями также считаю Марию 
Александровну Болынанину, 
Евстолию Николаевну Ара
вийскую, Александра Бори
совича Сапожникова,

— С Томска начинается 
военный период Вашей био
графии?

— Да. В 1940 году, после 
защиты кандидатской диссер
тации, меня призывают в ар-

' мию. На финскую войну я не 
успел, а вот в войне с фаши
стами,' как говорится, сполна 
хлебнул лиха. Служил в ави
ации дальнего действия офи
цером по связи. Обслуживали 
мы полеты тяжелых бомбар
дировщиков на Берлин, Гам
бург, города промышленного 
Рура. Главный маршал авиа
ции Голованов в своих воспо
минаниях рассказывает о не
которых выдающихся опера
циях советских летчиков. Мне 
приходилось обеспечивать 
эти полеты связью. С тех во
енных лет у меня осталось 
много хороших знакомых и 
друзей среди летчиков.

— Андрей Константино
вич, как это объяснить: Вы
были специалистом по радио
технике, а стали ученым- 
атомщиком?

— Должен сказать, что ни
чего удивительного " в этом 
нет: постоянно появляются 
новые отрасли науки, кото
рые вербуют под свои знаме
на нередко и ученых, извест
ных в других областях зна
ний. Так, собственно, было и 
с ядерной энергетикой.

Но это в общем. Если же 
конкретно, то ядерная физи
ка меня всегда привлекала. В

Томске же до войны ею зани
мались сравнительно слабо.
Мне помог случай. 'Было это 
в конце войны. Оказавшись в 
Москве, я встретился с ака
демиком И. В. Курчатовым и 
рассказал ему о своем жела
нии заняться ядерной физи
кой. В январе 1945 года меня 
направляют в лабораторию 
И. В. Курчатова. Год я рабо
тал под руководством этого 
выдающегося физика. Потом 
меня назначили заместителем 
директора вновь образован
ного института в Обнинске.
Как известно, именно там в 
1954 году была пущена в экс
плуатацию первая в мире 
атомная электростанция.
Коллектив создателей был 
удостоен Ленинской премии.

— В Директивах XXIV 
съезда партии сказано, что 
значительный прирост про
изводства электроэнергии да
дут атомные станции. В бу
дущем их роль будет расти.

I НАШИ ИНТЕРВЬЮ

1 «МОИ УЧИТЕЛЯ
! ЖИВУТ В ТОМСКЕ»
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ции по мирному использова
нию атомной энергии наш ин
ститут выступил с принципи
ально новым видом реакто
ра. Новым — и для многих 
неожиданным — явилось то, 
что в качестве теплоносителя 
мы предложили четырех- 
окись азота. Это в корне ме
няет схему атомной электро
станции, приводя ее к одно- 
контурной,- Нагретый в реак
торе газ подается прямо в 
турбины. Расчеты, проведен
ные нами, показали, что 
атомная станция с подобным 
реактором может добиться 
оптимальных результатов.

— Что Вы имеете в виду 
под оптимальными результа
тами?

— Тенденции, законы раз
вития атомной энергетики 
ставят перед учеными опре
деленные задачи. Вот одна 
из важнейших: время удвое
ния, назовем ее'так. Дело в 
том, что сейчас АЭС работа
ют на уране-235, которого в 
природном уране содержится

ДНЕВНИК ИСКУССТВ

— Да. Именно так. АЭС 
сейчас строятся в разных 
концах страны, начиная от 
Колымы и кончая Арменией. 
Но одна особенность. Все 
действующие и проектируе
мые атомные станции имеют 
так называемые реакторы на 
тепловых нейтронах. Это, так 
сказать, наше сегодня. Буду
щее же принадлежит реакто
рам на быстрых нейтронах, 
более мощным и совершен
ным. Это будет новая эра 
ядерной энергетики. Над соз
данием станций именно с та
ким реактором и работает 
наш институт. Впрочем, над 
этим работают атомщики 
всего мира.

Сейчас перед мировой 
ядерной энергетикой стоит 
главный вопрос: что исполь
зовать в быстрых реакторах 
в качестве теплоносителя? 
Четко наметились два основ
ных направления. Поклонни
ки одного из них используют 
в качестве теплоносителя 
натрий, другого — гелий. 
Работы в этом направлении 
ведутся уже несколько лет, 
но, насколько мне известно, 
оптимальных результатов Ай
да никто не добился.

В сентябре прошлого года 
на традиционной междуна
родной Женевской конферен-

всего лишь семь десятых про
цента. Остальное приходится 
на уран-238. До сих пор он 
не используется, и в, мире 
его накопилось огромное ко
личество. В реакторах на 
быстрых нейтронах он будет 
активно использоваться. Ка
ким образом?

Ядро урана-238 при захва
те свободного нейтрона ста
новится ураном-239. Но но
вое ядро неустойчиво, и оно 
испускает, в свою очередь, 
электрон. Уран становится 
искусственным элементом 
нептунием. Но. нептуний то
же нестабилен: в процессе
распада он превращается в 
плутоний-239. А  плуто
ний-239— аналог урана-235 
и поэтому может служить 
горючим АЭС.

В реакторах на быстрых 
нейтронах уран-238 будет пе
рерабатываться в плутоний с 
помощью... плутония. Допу
стим, в реактор загрузили 
две тонны плутония и десять 
тонн урана. После того, как 
сгорит двести килограммов 
плутония, триста килограм
мов урана превратятся в 
плутоний. Таким .. образом. 
Возвращая в первый реактор 
двести килограммов плуто
ния, мы сто килограм
мов можем направить на 
загрузку другой АЭС.

Так вот, время накопления 
плутония для начала работы 
другой станции и будет вре
менем удвоения топлива. Оно 
не должно превышать 6 — 8 
лет. Именно за столько лет 
удваиваются мощности элект
ростанций, То есть атомные 
станции должны обеспечи
вать топливом не только се
бя, но и всю развивающуюся 
отрасль.

— Девять лет Вы не были 
в Томске. Сейчас побывали в 
институтах ядерной физики, 
физико-техническом, на реак
торе, в Институте оптики ат
мосферы. Ваше мнение о 
развитии томской науки, о ее 
роли в научном и техниче
ском прогрессе?

— Мце было приятно уз
нать, что томская наука сде
лала еще один крупный шаг 
— шаг в академическую нау
ку. Думаю, это большое со
бытие. Показали мне строи
тельную площадку академ
городка. Чудесно, слов нет!

Условия для этого нового 
шага в Томске созрели дав
но. Ведь мало где есть вузы 
с такими богатейшими исто
рическими и научными тра- 
дициямй’ как томские. Нра
вятся работы, проводимые в 
институте ядерной физики. 
Здесь решаются по-современ- 
ному актуальные. проблемы.

Передовые позиции удержи
вает физико-технический ин
ститут университета. За пос
ледние годы в нем прибави
лось научных направлений, 
которые — это приятно от
метить — ра&рабатываются 
на присущем этому коллек
тиву высоком уровне. Широ
ким фронтом ведет исследо
вания академический перве
нец — Институт оптики ат
мосферы. Ну, а если в целом, 
то бесспорно, что перспекти
вы в науке у Томска блестя
щие, а потенциальные воз
можности великй.

— Есть ли у вашего инсти
тута творческие связи с том
скими вузами и научными 
учреждениями?

— Да, но пока, к сожале
нию, только по линии подго
товки специалистов. У нас 
дипломируют студенты поли
технического института, рабо
тают его выпускники. Как 
правило, это хорошие специа
листы. А вот до творческих 
контактов дело пока не до
шло. А мое нынешнее зна
комство с томской наукой 
убедило меня, что такие кон
такты возможны и были бы 
полезны. Томичи могли бы 
помочь нам в создании новых 
сплавов. Очещ. перспективны 
бетатроны и ■ наносекундные 
ускорители.

НЕОПРАВДАВШИЕСЯ 
Н А Д Е Ж Д Ы

„ля них качестве. Разве 
можнб обвинять хорошего 
Тотаста кино -  «ародаого
артиста р е с п у б л н ш ^ ^а С з я к а д к  
у й й т а и г а  
Ь з ,а  я я ъ  ~изведения написанные для

эстрады. Пела, к*» '-"елня*
исполнительница

Эти афиши появились • в 
Томске незадолго перед 
праздником и вошли состав
ной частью в его ожидание. 
В самом деле, к нам должны 
были приехать ведущие ар
тисты советского кино,, мно
гие из которых никогда не 
бывали у нас прежде. В по
следнее время в Томске 
стали частыми встречи с из
вестными деятелями кино. 
Недавно прошла неделя 
«Ленфильма». Мы увидели 
новые киноленты, познако
мились с новыми для нас ре
жиссерами и артистами. Не 
так давно в Томок приезжа
ла одна из ведущих кино
ведов Н. Зоркая. Она помог
ла томичам понять многие 
проблемы современного ки
но.

А  теперь —новая форма 
пропаганды этого замеча
тельного искусства. Как, 
наверное, легко и радостно 
будет писать рецензию о 
ней... Но вот я после кон
церта разговариваю с адми
нистративным руководите
лем группы Театра-студии 
киноактера при «Мосфиль
ме» Э. С. Мошковичем и 
говорю ему, что придется 
писать не рецензию, а ста
тью, главными в которой бу
дут вопросы: «Какое отно
шение имеет то, что мы уви
дели, к пропаганде советско
го кино? Почему этот кон
церт скорее обеднил, чем 
обогатил наши представле
ния о некоторых его участни
ках?».

— Вы можете писать все, 
что хотите, — ответил он 
мне. — Нашим артистам на 
это плевать. Вы должны 
быть благодарны уже за то, 
что они приехали в ваш го
род...

Я не верю в го, что так 
думают артисты. Больше 
того, я хочу сказать, что 
мы действительно, благодар
ны им за то, что они прие
хали в Томск. Но нельзя не 
заметить, что организаторы 
концерта очень мало помог
ли им. На афише значится 
фамилия режиссера — Д. Бу
рое. Это, как говорится, ре
жиссер с именем. Так где же 
режиссерская мысль, режис
серская выдумка? Почему в 
Томск не приехали многие 
из артистов, чьи имена зна
чатся на афише? Зато в нем 
приняли участие те, кто уже 
несколько раз побывал у 
нас за последнее время.

Справедливости ради на
до сказать, что есть в кон
церте отдельные страницы, 
которые соответствуют свое

му назначению —пропаган
де советского кино. Вот на 
экране отрывок из незабы
ваемого фильма «Баллада о 
солдате». Встреча сына с 
матерью. Все, кто видел 
фильм, навсегда запомнил 
эти кадры. В зале зажигает
ся свет, и заслуженная ар
тистка РСФСР Антонина 
Максимова, исполнительни
ца роли матери в фильме, 
читает отрывок из «Матери» 
Горького. Этот отрывок как 
бы продолжает тему актри
сы, раскрытую на экране. 
Между образами этих мате
рей, при всей их несхоже
сти, есть что-то общее. Мы 
узнаем творческую индиви
дуальность актрисы и раз
личаем в ней новые привле
кательные черты.

Заслуженный артист
РСФСР П. Глебов, испол
нитель главной роли в 
фильме «Тихий Дон», читает 
отрывок — встречу Григория 
с. Аксиньей и Натальей,— 
и Мы вновь ощущаем,' как 
глубоко проник он в психо
логию действующих лиц 
романа, как хорошо чувству
ет музыку шолоховского 
слова.

...На экране — отрывок из 
фильма «В' шесть ' часов ве
чера после войны». Это 
фильм-ветеран. И когда мы 
видим на сцене исполни
тельницу одной из централь
ных ролей народную артист
ку СССР М. Ладынину, то 
в эти дни, дни великого 
праздника Победы, она вос
принимается как представи
тель той армии искусства, 
которая помогала ее достичь.

Зрители тепло встретили 
заслуженного артиста
РСФСР Г. Юматова и арти
стку ,М. Крепкогорокую. Но 
было жаль, что Г. Юматов 
не был показан как участ
ник одного из лучших за 
последнее время фильмов— 
«Офицеры». Вообще совре
менные фильмы были поче
му-то исключены из програм
мы. Многие номера носили 
откровенно эстрадный ха
рактер. Но если песёнйи в 
исполнении заслуженной ар
тистки республики Л. Гур
ченко и артиста Н. Никит
ского, если сатирический мо
нолог, который прочитала за
служенная артистка РСФСР 
3. Федорова, — это эстрада 
достаточно высокого профес
сионального уровня, то мно
гое в этом концерте было 
плохой эстрадой. Мы н е ’ вй. 
ним в этом исполнителей. 
Мы виним тех, кто исполь
зовал их в несвойственном

пя и наше представление о 
ней как об актрисе соз
давшей галерею образов 
женщин чистых, не способ
ных на компромисс, с судь
бой зачастую драматиче
ской но избранной ими по 
воле- сердца и совести, -  
ото представление об актри
се как-то потускнело. А это 
очень жаль.

На экране — эпизод из 
кинофильма «Бесприданни
ца». Юная Лариса борется 
за свою любовь, она поет, и 
В ее песне протест, возму
щение, надежда. А  затем на 
стене заслуженная артистка 
республики Н. Алисова. И 
то что она делает, не раз
вивает, не продолжает тему, 
заявленную в «Беспридан
нице», а скорее перечерки
вает ее.

Это было несколько ме
сяцев тому назад. В концер
те принимал участие народ-, 
КЫЙ артист РСФСР Сергеи 
Мартинсон, мы радовались 
встрече с этим, замечатель- 
ньгм мастером. Его высочай
ший профессионализм, ка
кая-то особая актерская эле
гантность и острота выде* 
ляли его из числа участи». ■ 
кое концерта. И вот он сно- ; 
ва у нас, снова исполняет 
тот же номер и даже, благо
даря публику, произносит 
ту же шутку. И возникает 
вывод, что артист совер
шенно уверен в том, что 
зритель, придя однажды на 
подобное представление, уже 
не посетит его вторично.

• Организаторы концерта из ■ 
Театра-студии киноактера, v 
очевидно, считают, что для 
зрителя достаточно просто 
увидеть некоторых популяр
ных артистов. Я не разде
ляю этого тезиса. Но думаю, 
что лучше бы некоторых из 
тех, кто принимал участие, 
в программе, просто уви
деть, чем смотреть то, что 
они показывали.

Появление Дворцов спорту 
дало возможность для соз
дания новых по жанру зре
лищ, представлений. Но 
это требует творчества, 
большой работы. Нельзя же- 
просто использовать возмож
ность выступления пеоед 
пятитысячной аудиторией в 
«чисто коммерческих целях».

Хочется надеяться, что, буг/ 
дут найдены формы, кото
рые помогут раскрыть еще 
полнее, еще ярче щедрые 
таланты артистов кино, что 
эти представления станут 
вровень с теми лучшими 
фильмами, которые ' сдела
ли их любимыми нашим на
родом.

С. САПОЖНИКОВА.

ВЕСЕЛЫ Й В Е РН И С А Ж

Напрокат
Нам предложили рисунки 

с такими подписями:
НА ЭКЗАМЕНЕ
— Назовите источник то

ка.
— Розетка.
РАЗГОВОР МАМЫ С
СЫНОМ
—  Тебя вызывали сего

дня к доске?
— Да, а теперь вызывают 

тебя.
Увы, юмор, взятый на

прокат у другого автора, 
мы не поощряем, хотя, как 
видите, не гарантированы 
от того, что нам его при
шлют. Еще цитируем того 
же автора.

НА ЭКЗАМЕНЕ,
— Как работает транс

форматор?

— У-у-у!
СмеШно, но это взято из 

сборника фельетонов «Чет
веро под одной обложкой». 
А. Арканов, Г. Горин, «Три
надцатая программа», стр. 
131.

Она: — Теперь приступа
ем к конкурсу «Кто кого 
озадачит? Кто кого одура
чит?» Скажите, как работа
ет трансформатор?

Он: —  У-у-у!
Она: — Очко ветерина

рам!
Он: — Какие глаза у ко

ровы?
Она показывает, и т. д.
Впрочем, как писал Ка

рел Чапек, бывает и такое: 
думаешь, думаешь — при
думаешь, хохочешь. Пока
жешь редактору, а он гово
рит, что это уже опублико
вано, и указывает где.

КОЛЛЕКЦИОНЕР
В белом полотняном ко

стюме, в сандалиях на босу 
ногу, с полиэтиленовым ме
шочком в руке стоял в оче
реди старый мой друг Киян- 
кин. Я заметил его из окна 
автобуса, вылез на первой 
остановке и медленно пошел 
к нему, разводя руки для 
объятий.

Сколько же мы не виде
лись? Лет десять, наверное, 
не меньше. Я опускаю пер
вые полтора часа нашей 
встречи. Скажу только, что 
там были вопросы и отве
ты. Вряд ли вас заинтересу
ет такая новость, что Федя 
Рукавичкин женился в тре
тий раз, что с последним мо
им замом отношения скла
дывались натянутые и что 
Потапов опять сменил квар
тиру...

А потом мы сели за стол. 
И были нежинские огурчи

ки, и были пельмени и тя
желые голубоватые стака
ны, и песня, в которой так и 
осталось невыясненным, по
чему же я все-таки не со
кол.

Вот тут-то я и рассказал 
ему про свое хобби.

— Открытки, значит? — 
хохотнул Киянкин. — А ко
шачьи хвосты не собира
ешь? Старые котлеты? Нож
ки от табуреток?

— А сам-то, — обидел
ся я. — Козла, поди, заби
ваешь.

— Ну, ладно, ладно, не 
обижайся, — дружелюбно 
сказал мне друг, взяв за ло
коть. —  Пойдем, покажу 
кое-что.

Мы вышли из дому. Была 
светлая осенняя ночь. На 
заднем дворе стоял громад
ный, крытый руберойдом 
сарай. Дверь его мягко по

далась, и я присвистнул от 
неожиданности.

Ряд в ряд, поблескивая 
высококачественным метал
лом станин, никелем рукоя
ток и янтарной смазкой, 
стояли сверлильные, стро
гальные, фрезерные станки. 
Импортные полуавтоматы 
тускло отсвечивали кварце
вым стеклом пультов.

— Откуда? — спросил я.
— С родного завода, — 

спокойно ответил Киянкин. 
— Еще пломбированные. 
Красавец! — воскликнул он 
и нежно погладил паровой 
молот.

— Но кто дал?
— Никто, — нахмурясь, 

сказал он. — Просто они 
долго стояли на заднем дво
ре, и никто ими не интересо
вался. И не будут интересо
ваться — я свой завод хо
рошо знаю. Это ж нашему 
начальству нож по горлу — 
вводить в действие новую 
технику. План давит — пе
рестроиться некогда.

В углу сарая я увидел 
яму, наполовину залитую 

■бетоном.

— Прокатный стан полу
чат завтра, — объяснил мне 
Киянкин. — А я уже и ме
сто подготовил. Не то, что 
некоторые...

Через год я узнал, что 
Киянкина судили, а еще че
рез три месяца неожиданно 
встретил его в универмаге.

-^Тебя же судили! — уди
вился я.

— Судили,— улыбнулся он 
как ни в чем не бывало. — 
С работы сняли. Тебе, гово
рят, не место в конторе си
деть, на счетах щелкать. 
Сторожем поставили. Ставку 
повысили. Теперь, как обо
рудование везут, так не на 
завод, а прямо ко мне. Два 
новых сарая рядом с моим 
домом поставили. Я завод
скую технику ухаживаю, 
как собственную «Волгу». А 
то бы ржавела под откры
тым небом.

Он взял меня за лацкан 
пиджака, притянул к себе и, 
как о чем-то сокровенном, 
сказал:

— Скоро прибудет дом
на! Пойдем местечко на ми
чуринском присмотрим.

Ю. АРКАДЬЕВ.

ИРОНИЧЕСКИЕ СЮЖЕТЫ
НЕ ПРИДЕРЕШЬСЯ
Вот уже год отдел кадров 

пытается уволить служащего 
Мумина. Но — придраться не 
к чему.

И действительно: он не про
гуливает, не пьянствует, не 
сквернословит, не пререкается 
с начальствомне торчит в 
рабочее время в курилке, не 
убегает с собраний и вообще 
ничего не делает...

НЕ УГОДИЛ
Несмотря на то, что Н, Рас

солов ежедневно перевыпол
няет свою норму, добровольно 
остается на сверхурочные ча
сы, берет работу на дом, отда
вая любимому делу все сво
бодное время, — его все, же 
освободили от должности де
густатора ликеро-водочного 
завода.

ЗОЛОТОЙ РЕКОРД
Рекорд района по прыжкам 

в длину установил щолодой 
техник Б. А. Клушин.

Успех, 'однако, не вскружил 
ему голову. В свободное от

тренировок и рекордов время 
он охотно посещает дважды в 
месяц родной завод, не пыта
ясь получить аванс или зар
плату без очереди.

— Моя мечта, — скромно 
заявил Б. А. Клушин., — до
прыгаться до пенсии.

ПЕРЕДОВОЙ ПОЧИН
— Мы решили ликвидиро

вать должности вахтеров на 
проходной. —• заявил директор 
рельсового завода. — Никто 
еще не пытался выносить с 
предприятия нашу продукцию 
для личных нужд. За счет со
кращения штатов охранников 
мы имеем солидную экономию.

Почин рельсовиков подхват 
чен мясокомбинатом, лакокра
сочным заводом, яйщефабри. 
кой и шоколадно-халвовым 
предприятием.

Экономия подсчитывается...
Ю. ТАРАН.

Редактор 
А. И. НОВОСЕЛОВ

О
11 мая —  « С о с л у ж и в ц ы » .

ЁЗ кино]
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

« Ч а й н а »  —  8-35, 10-30, 12-25,
14-20, 16-15. 18-10, 20-05. 22.
«Сказание о Рустам е» (две се
рии) — 8-30, 11-10, 13-50, 16-30, 
19-10. 21-50. Зал кинохроники —  
М у льтсборни к  —  9, 10-05. 11-10, 
12-15, 13-20, 14-25. «К а к  видят 
ж и во тны е » —  15-30, 17.40. 19-50, 
22. «Д н ю  Победы посвящается»
—  16-35, 18-45. 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«Цена быстрых се ку нд »  —  9,

10-50. 12-40, 14-30, 16-20. 18-10.
20, 21-50. « Т и ш и н а »  (две серии)
—  9-30, 13-05. 16-40. 20-15.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  « Б а т ь к а »  —

9, 10-50, 12-40, 14-30. 16-20. 18-10, 
20, 21.50. Малый зал —  «К а з и 
мир» —  8-50. 12-30, 14-20, 16-10, 
18, 19-50. 21.40.

«ПИОНЕР»
« Д р у г  мой, Ко ль ка»  —  9 15,

11, 12-45, 14-35, 16-20. «Седьмое 
небо» —  18-05, 20, 21-55.

«СИБИРЯК»
«Седьмое небо» —  Ц ,  12-45 

14-30. 16-15, 18-10, 19-55, 21-40.’ 
Для детей — «Два дня  чудес» —
9-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Ш а н а б у  в мышеловке» —
17-20, 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Ф а н ф а н .Т ю л ь п а н »  —  15, 17,
19, 21.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

«Р асплата*  —  19, 21.

Ч Е Т В Е Р Г ,  11 мая 
ТО М С К

18.00. Юбилею пионерии по
свящается. «‘•Фестиваль юных». 
19.00 «Трибуна пропагандиста». 
19.25. Новости. 19.40. «Вестник 
ЦНТИ» Современные приборы 
для контроля качества изделий. 
20.10. «Рождение реки» Доку
ментальный телефильм.

М О С К В А
20.30. «Человек и закон». Ве

дет передачу доктор юридиче
ских наук Ю. М. Ткачевский. 
20.45. Для школьников. К 50-ле
тию пионерской организации 
имени В. И. Ленина. «Равнение 
на пионерское знамя». Телеви
зионный фильм. 21.30. Литера
турные. чтения. Ю. Нагибин. 
«Переулки моего детства». От
рывок из повести. Читает зас

луженный артист РСФСР 
Ю. Каюров. 22.00. Новости. 
22.10 «Представляем — лауре-' 
аты». А. Севидов (фортепьяно), 
А. Корсаков (скрипка). 23.00. 
Ленинский университет милли
онов. «Марксизм-ленинизм — 
идеология всего советского на
рода». Ведет передачу акаде
мик Ф. -В. Константинов. 23.35. 
М. Ю ф т, «Мой дядя». Премье
ра телеспектакля. 01.00. «Вре
мя». Информационная програм
ма.

Томский политехнический 
институт им. С. М. Кирова объ
являет что 7 июня 1972 г., в 15 
часов, в 111-й аудитории пер
вого корпуса института, на за
седании совета института по 
присуждению степеней геолого
разведочного факультета состо
ится З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И ,  
представленных на соискание 
ученой степени кандидата гео- 
лого-минералогических наук 
Номоконовой Г. Г. на тему. 
«П р и р о да  магнитных аномалий 
района Дарасунского месторож
д е н и я »  и Печерским А.  В. на те
м у «Проблемы групповой сред
немасштабной геологической 
съемки».

С диссертациями можно озна
комиться в читальном зале ин
ститута.

Кинотеатру им. М. Горь
кого срочно требуются кас
сиры.

Обращаться в часы заня
тий.

Томский политехнический ин
ститут им. С. М. Кирова объяв
ляет. что 24 мая 1972 г., в 15 
часов, в актовом зале институ
та, на заседании совета инсти
тута по присуждению ученых 
степеней факультета автомати. 
ки и электромеханики состоит
ся З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И Й ,  
представленных на соискание 
ученой степени кандидата тех» 
нических наук Рейдером В. М. 
на тему: «Решение некоторых
задач календарного планирова
ния в автоматизированных си
стемах управления промы шлен
ными пред при яти ям и»;  Ерш о
вым Ю И. на тему: «Исследова
ние и разработка методов про
ектирования оптимальной кон
фи гур ац ии  элентрической сети 
горного п р ед при яти я».

С диссертациями можно оз- 
комиться в читальном зале ин
ститута.

К сведению поставщиков!
С 1 апреля 1972 года-из 

специализированного мон
тажного управления по ме
ханизации животноводческих 
ферм «Сельхозтехники» вы
делены на самостоятельный 
баланс хозрасчетные прораб
ские участки: Асиновский,
Кожевниковский, Щегар- 
ский; Зырянский, Томский. 
Просим расчеты за товары 
и услуги производить непо
средственно с указанными 
участками.

Администрация СМУ 
«Сельхозтехника».

Томский медицинский инсти
тут объявляет, что 31 мая. в 14 
часов, состоится З А Щ И Т А  Д И С 
С Е Р Т А Ц И Й  на соискание ученой 
степени кандидата медицинских 
на.ук О. И. Да линге р на тему: 
«В л и я н и е  экстракта элеутеро
кокка на деятельность сердечно
сосудистой системы и некото
рые показатели работоспособ
ности у  здоровых л и ц »  и Л .  А. 
Матвеевой на тему: «Динамика
эритроцитного баланса и неко
торые стороны метаболизма 
эритроцитов у здоровых детей и 
больных острой пневмонией».

Заседание состоится в башен
ной аудитории

С диссертациями можно оз
накомиться в библиотеке меди
цинского института (г. Томск, 
пр. Ленина, 107).

Пятый государственный 
подшипниковый завод сооб
щает, что на территории, 
прилегающей, к восточной 
стороне филиала завода, 
на расстоянии 200 м на во
сток от существующего за
бора и на территории, при
легающей к южной стороне, 
филиала, на расстоянии 75 
м ''’ на юг от существующего 
забора с июня 1972 г. будут 
производиться строительные 
работы.

Посадка огородов на ука
занной территории запреща
ется.

Учебный пункт треста 
«Томсктрансстрой» объявля

ет набор на курсы
по подготовке каменщи

ков, штукатуров-маляров, 
плотников-столяров. 

i Принятым на 'курсы вы
плачивается стипендия 76 
рублей в месяц и за выпол
ненную работу на практике 
начисляется заработная пла
та по действующим нормам 
и расценкам.

Срок обучения — 3 меся
ца.

Начало занятий — 11 мая 
1972 г.

Работники подразделений 
треста пользуются льготами 
работников железнодорожно
го транспорта.

За справками обращаться: 
63400 !, Томск, пр. Ленина, 
160, трест «Томсктранс
строй», отдел кадров.

МЕНЯЮ однокомнатную 
квартиру в г. Кемерове на 
любую ” квартиру в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томок,
ул. Татарская, 51, кв. 2.

Горэлектросети доводят до 
сведения населения, руково
дителей предприятий и уч
реждений города, что рас
копки на территории города 
глубже 0,3 м. посадка де
ревьев и работа грузо- 
подъемных механизмов под 
линией электропередачи на 
расстоянии ближе 30 <м от 
крайнего провода могут;, про
изводиться только с пись
менного разрешения гор- 
электросетей и при согла
совании в горархитектуре. 
Нарушение этих правил мо
жет' привести к несчастным 
случаям и авариям.

Виновные в повреждении 
электросетей будут привле
каться к административной и 
уголовной ответственности.

Согласно приказу Мини
стерства нефтяной промыш
ленности СССР Томская ди
рекция строящихся ■ магист
ральных ' нефтепроводов ли
квидируется.

Все претензии к дирек
ции принимаются вновь соз
данным управлением маги
стральных нефтепроводов 
Центральной Сибири в те
чение месяца со дня опу
бликования объявления в 

газете.

Научно- исследовател: 
институт автоматики и 
тромеханики при, Тол 
политехническом щ*ст.] 

объявляет конкурс на 
щение должностей: зай; 
щих отделами: заведу;
секторами; старших на\, 
сотрудников; младших 
учных сотрудников.

Срок конкурса —.. j 
со: дня опубликования о
ления в газете.

Заявления с прилоа 
ем соответствующих 
ментов направлять на 
директора по аг 
634004, Томск, ул. Ус® 
корпус 7.

Ректорат, партком й 
ком. комитет ВЛКСМ т 
нат механического фаК
т !7ги  СПОрт? луб и студ< ТИСИ с глуооким приско 
ем извещают, что 5 : 
скончался студент И1 
нерно-строительного и*тута

донцов
Евгений Васильевич,

и выражают соболезнов; 
родным и близким поко
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